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СЛОВО
РЕДАКТОРА

Светлана Ширяева,
главный редактор
журнала «Мебельщик Юга»

Сейчас много разговоров идет о том, что мебельный ры-
нок снова встал, сезона нет. Но, на самом деле, продажи есть, 
хотя, конечно, не сезонные, к каким мы привыкли. Безуслов-
но, нестабильная ситуация в стране влечет за собой спад про-
даж. Но люди довольно быстро адаптируются, и продажи на-
чинают расти.

Сейчас и мебельные фабрики, и продавцы комплектую-
щих активно расширяют ассортимент и сферу продаж. Гля-
дишь, продажи рванут в ноябре-декабре.

Так что всем хорошей работы и до встречи на выставке 
«Мебель-2022»!

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 07_2022                 WWW.MEBELSHIK.BIZ
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ALVIC — один из мировых ли-
деров в производстве материалов и 
комплектующих для мебельной про-
мышленности — разработал новые 
коллекции декоров мебельных плит: 
Pigments, Croma и Cross Metal. 
Это совершенно новая дизайнер-
ская разработка, впервые представ-
ленная в апреле 2022 на выставке 
Fimma Maderalia в Валенсии.

ALVIC, как всегда, создает кол-
лекцию чувств, эмоций и ощущений, 
и только потом мы видим коллек-
цию дизайнов, декоров и текстур.

На пути в 2023 год ALVIC ув-
лекает игрой солнечного света на 
различных природных поверхно-
стях, предметах и в пространствах, 
будь то нереальные по красоте ве-
черние закаты, брызги солнца над 
бескрайними пшеничными полями 
или след от поцелуя солнца на неж-
нейшей бархатной кожице персика 
(коллекция CROMA), спокойной, 
уверенной элегантностью и гордой 
красотой ультрамодных пудровых 
оттенков (коллекция Pigments), а 
также необычными текстурами, на-
пример, потертого металла, которые 
удивительно органично смотрятся 
не только в авангардных интерьерах 
(коллекция Cross Metal).    

Жизнеспособные, экологичные и 
модные поверхности, адаптирован-
ные к любому стилю жизни, форми-
руют идеальный набор для создания 
уникальных пространств, где ди-
зайн и высокое качество становятся 
главными действующими лицами.

www.tbm.ru

Компания ТБМ представит на выставке «Мебель 2022» эксклюзивные 
новые коллекции плитных материалов испанского производителя ALVIC.  

В новый 2023 год с новыми коллекциями 
плитных материалов ТБМ
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ФУРНИТУРА ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Как, по-вашему, сократилось ли за послед-
ние несколько лет использование ручки в ди-
зайне мебели?

«Я считаю, что абсолютно не сократилось, а 
в какой-то части и выросло. Если говорить об ис-
пользовании интегрированной ручки или фасадов 
без ручек с системой открывания push to open, 
так это развивалось и 5–7 лет назад. Сегодня 
просто дизайн таких фасадов изменился, а объемы 
практически не выросли. 

Ручка, как колесо, — была, есть и будет», — 
отвечает Виктор Иванов, руководитель отдела про-
даж производственной компании «АЛДИ».

Александр Белоусов, продукт-менеджер направ-
ления лицевой фурнитуры ГК «Фиера», считает, что 

тренд на мебель без ручек за-
брал долю рынка, но направ-
ление лицевой фурнитуры 
продолжает свое развитие: 

«На этот вопрос можно 
ответить расхожим рече-
вым штампом о циклично-
сти моды, и это не будет 
выглядеть лукавством. На-
бравшая популярность ме-

бель без ручек несомненно забрала часть объемов у 
декоративной фурнитуры, но точно не отменила ее и 
даже нельзя сказать, что загнала в какой-то кризис. 
Она позволила переосмыслить подход к продвижению 
и позиционированию лицевой фурнитуры — и только.

Говорить о постепенном уходе ручек преждевре-
менно. В моде никогда не будет единообразия, как 

Когда минимализм и его смешение с другими стилями занял значимое место в дизайне и стал активно раз-
виваться, вошли в моду и начали использоваться фасады без ручек. Дизайнеры часто внедряют в интерьер 
фасадное решение в виде сплошной стены, за которой скрываются системы хранения и бытовая техника. 
Это способствовало обсуждениям в мебельной среде о снижении продаж мебельной ручки и ее постепенном 
уходе. Сегодня мы спросили у поставщиков лицевой фурнитуры, как обстоят дела, и как изменился дизайн 
ручки, какие тренды развиваются.

Лицевая фурнитура сегодня

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 07_2022                 WWW.MEBELSHIK.BIZ
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ФУРНИТУРА ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Ручка Viefe Graf как новое прочтение индустриально-
го стиля в привычной форме. Фото предоставлено 
компанией Амикс

и в любом социокультурном явлении. Мода живет 
за счет разнообразия и сменяемости тенденций. А 
ручка помимо своего функционального назначения 
несет еще и очевидную декоративную составляю-
щую. И эту задачу она будет решать в большей 
или меньшей степени всегда. Так уверенно об этом 
говорить мне позволяют десятилетия популяр-
ности классической мебели. Времена, несомненно, 
меняются, но что-то модно, а что-то вечно».

В BOYARD также отме-
чают рост мебели с фасадами 
без ручек, но ни о каком ухо-
де лицевой фурнитуры речи 
не идет. Комментирует дирек-
тор по маркетингу BOYARD 
Елена Виноградова:

«Безусловно, тренд на 
фасады без ручек набирает 
обороты среди многих про-

изводителей мебели на заказ. Может показаться, 
что в скором времени ручка отойдёт на второй, а 
то и на третий план. С реальной картиной рынка 
такая ситуация слабо бьётся. К примеру, глобаль-
ный уход в минимализм в разрезе продаж BOYARD 
слабо заметен — покупателю всё ещё ближе хорошо 
зарекомендовавшие себя скобы. Откройте каталог 
любого российского мебельщика — ручки оттуда ни-
куда не делись, как и с фотографий кухонь россий-
ских знаменитостей. По статистике продаж мы не 
наблюдаем падение продаж мебельных ручек. Есть 
некоторая стагнация продаж ручек-скоб традици-
онного, очень простого дизайна, форм и покрытий. 
Вместе с тем продажи группы торцевых ручек лю-
бого плана растут, как и ручек, интегрированных в 
фасад или за него. Растут и продажи хороших ди-
зайнерских решений — скоб и кнопок в разных акту-
альных стилях и финишных покрытиях. 

Провожать ручки на заслуженный отдых непо-
зволительно рано, тем более что они с каждым 
годом обретают новое воплощение».

«Безусловно, сократи-
лось, — отвечая на вопрос, 
говорит Петр Горбунов, ге-
неральный директор ком-
пании «РОССО». — Это 
связано не только с модой 
на «минималистичные» фа-
сады без ручек, но и с тем, 
что сами фасады, в сред-
нем, стали больше и замет-

но шире. Теперь на 1 кв. м кухни, в среднем, ис-
пользуется в 2–3 раза меньше ручек, чем раньше».

«Да, мы отмечаем, что мебельщики выпуска-
ют коллекции без ручек, активно используют как 
фасады с интегрированной ручкой, так и профиль 
Gola, — говорит Владимир Романенко, директор по 
развитию производственной компании «Валмакс». — 

Следуя тенденциям рынка, наша компания выпустила 
новый алюминиевый профиль, с которым удобно ра-
ботать серийным производствам в сравнении с Gola-
профилем.

Но при этом мы считаем, что ручка никогда не уй-
дет в силу своей, как минимум, практичности. Руч-
ка — это удобно. К тому же ручка создает индиви-
дуальность и эксклюзивность дизайна мебели, делает 
ее интересней и выразительней.

Фото предоставлено компанией АЛДИ

№ 07_2022
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ФУРНИТУРА ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Андрей Чирков, дирек-
тор по маркетингу AMIX 
(ООО «ВДМ») считает, что 
снижение использования ру-
чек — очевидный тренд:

«Потребление ручек про-
изводителями мебели неу-
клонно сокращается. Безус-
ловно, многие другие группы 

им могут позавидовать (например, кухонные корзи-
ны перед натиском выдвижных ящиков пострадали 
сильнее), но факт остается фактом — ручки ис-
пользуются все реже. В попытке заинтересовать 
покупателей производители меняют стили, цвета и 
даже конструкцию, однако, это делает сокращение 
спроса лишь более плавным».

Как изменился дизайн ручки за последние 
годы, какие тренды и тенденции наблюдают-
ся?

«Один общий ответ на этот вопрос сложно 
дать, поскольку в сфере декоративной фурниту-
ры есть свои отдельные и очень серьезно отлича-
ющиеся направления, — поясняет Александр Бело-
усов. — Поэтому я бы разделил ответ на этот 
вопрос по трем категориям – классические ручки, 
современные и, так скажем, трендовые решения.

Так, в классическом стиле место лицевой фур-
нитуры не отнять никаким тенденциям на исполь-
зование фасадов без ручек. Ведь кто бы что ни 
говорил, роскошные интерьеры с резными фасада-
ми и золотой патиной остаются востребованы у 
значительной части потребителей, а в таких ин-
терьерах яркая броская ручка является еще одним 
способом подчеркнуть статус и уровень достатка 
владельца. Функционально она, может быть, даже 
и не нужна за счет различных технологий откры-
вания, но с точки зрения декора она является не-
обходимым элементом, чтобы придать интерьеру 
завершенный вид.

В современном стиле влияние моды вносит бо-
лее серьезные коррективы. Здесь ручка далеко не 
всегда выступает как самостоятельный декора-
тивный объект. Здесь она ценится за функцио-
нальность и возможность вписать ее в интерьер, 
не нарушив минималистичный рисунок фасадов. 
Поэтому и дизайн такой лицевой фурнитуры ста-
новится более простым и сдержанным. Это каса-
ется и форм, и цветов. Так, например, стали очень 
популярны элементы декора в цвет фасада, что 
позволяет оставить ручку на мебели и сохранить 
ее основное назначение — открывать дверку шка-
фа, но при этом не нарушить дизайнерскую задум-
ку, создавая эффект единого полотна на кухне. 

Радует то, что в погоне за простотой, реже 
стали встречаться скучные кухни со стандарт-
ными рейлинговыми ручками. Зато на пике попу-
лярности сейчас находятся различные торцевые 
решения — скрытые профили, врезные, а также 

торцевые ручки с простым монтажом на само-
резы с внутренней стороны фасада. Это как раз 
те трендовые решения, которые подкрепляют 
тенденцию на изменение отношения к привычной 
мебельной ручке в интерьере и сокращение ее ис-
пользования. Но ручка не уходит, она меняется. 
Например, скобы, которые являются самым рас-
пространенным типом по разнообразию моделей, 
перерождаются в новых формах. Так, среди ориги-
нальных идей переосмысления декоративной фур-
нитуры в интерьере можно назвать, например, 
ручки в форме кругов, квадратов и колец.

Еще можно отдельно отметить, что за по-
следние годы увеличились габариты используемых 
ручек. На смену 128 мм приходят 160 мм, а на 
широких фасадах оптимально смотрится 320 мм. 

Фурнитурная пара из коллекции итальянской 
классики La Famiglia. Фото предоставлено 
компанией BOYARD

Фото предоставлено компанией Алди
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ФУРНИТУРА ДЛЯ КОРПУСНОЙ МЕБЕЛИ

Мебель жилых помещений, например, гардеробная, 
или высокие кухонные пеналы стали все чаще со-
провождаться более чем метровыми ручками».

«Почти совсем ушли ручки чисто классические, 
«итальянского стиля», несколько вычурные, что 
ли, с мелкими деталями в дизайне, — считает Петр 
Горбунов. — Сейчас ищут современные, удобные, 
эргономичные ручки, вписывающиеся в дизайн ме-
бели не только стилем, но и нюансами оттенков 
покрытия, тактильными ощущениями. Очень вос-
требованы нынче стали крупные, красивые и удоб-
ные ручки-кнопки. Поднадоели, видимо, ручки-ра-
кушки, и если ими интересуются, то, в основном, 
в современном стиле, менее круглые, с более чёт-
кими линиями. Изменились и ручки из алюминиево-
го профиля. Дизайнеры обращают больше внима-
ния на брашированные покрытия и необычные для 
алюминия цвета: чёрный, золото».

«Стремление к минимализму подарило нам про-
фильную систему GOLA. Несколько рядов ручек 
в гарнитуре смотрятся по-настоящему стильно, 
особенно в связке с врезными «невидимыми» тор-
цевыми ручками. Особо выделяются накладные 
торцевые ручки в цвет фасада, которые можно 
устанавливать горизонтально и вертикально. Ва-
риативности применения как в гарнитурах, так и 
мебели малых форм способствует целая россыпь 
размеров — от метровых до миниатюрных моде-
лей», — отмечает Елена Виноградова.

О тренде на использование малозаметных ручек 
говорит и Андрей Чирков:

«Ответом производителей ручек на рост по-
пулярности мебели без ручек стало изобретение 
малозаметных на фасаде моделей. Это ручки из 
тонкого алюминиевого профиля с креплением поза-
ди фасада на саморезы. Их еще называют торце-
выми. Такие ручки появились практически у каж-
дого производителя лицевой фурнитуры. Кроме 
того, появились профили Gola, которые хотя и не 
являются ручками в их классическом понимании, 
но также служат для открывания фасада, обеспе-
чивая пользователю удобный захват».

Российские производители лицевой фурнитуры 
отмечают, что основным трендом стала ставка про-
изводителей мебели на определенные цветовые ре-
шения. Здесь наметилось изменение предпочтений и 
высокий спрос на ручки в черном. 

«Самое значительное, что мы, как производи-
тели лицевой фурнитуры ощутили на себе, это 
изменения в цветовом решении ручек, — говорит 
Виктор Иванов. — Если лет пять назад преоблада-
ли металлики, хром, золото, больше глянцевое, то 
сейчас в большей степени это черный, белый, гра-
фит и матовое золото. Данная тенденция, я ду-
маю, будет определяющим трендом в течение бли-
жайших 4–5 лет. Каких-то новых дизайнерских и 
конструкторских решений в лицевой фурнитуре в 
последние годы просто не было. Классические ре-
шения по-прежнему остаются, но уже в меньшей 
степени, а растет спрос на ручки для мебели в 
стиле «неоклассика». Также актуальны «модерн» 
и скандинавский стиль». 

Про массовый спрос на 
черный говорит и Владимир 
Романенко:

«Яркий тренд на сегод-
ня — это ручки в черном 
цвете. К сожалению, при 
этом и модели выбирают 
производители однотип-
ные — такой «полулофт–
полумодерн», что может 

привести к однотипности коллекций мебели от 
различных фабрик, которые будут вынуждены 
конкурировать по цене. Хотелось бы, конечно, по-
больше вариативности, но тренд есть тренд». 

Что отличает востребованность на ручки 
для серийных решений от ручек для индивиду-
альной мебели? 

Серийная мебель ориентирована на массового по-
требителя, и дизайн должен, соответственно, удовлет-
ворять запросы как можно большего числа покупателей 
и быть ориентирован определенный ценовой сегмент.Фото предоставлено компанией Валмакс

Фото предоставлено компанией Фиера
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«Комплектация серийной мебели напрямую за-
висит от финансовых возможностей целевой ауди-
тории, — делится Елена Виноградова. — Технологи 
при проектировании кухни буквально бьются за 
каждую копейку при выборе фурнитуры, подчас 
жертвуя функционалом. Такое сложно встретить 
в нише мебели на заказ, где клиент готов платить 
за качество, технологии и имя бренда. 

Доступная серийная корпусная мебель, удов-
летворяющая большую часть запросов населения, 
сплошь и рядом комплектуется ручками. Для «низ-
кого» и «среднего –» сегментов по-прежнему непо-
зволительна установка петель с доводчиками, не 
говоря о направляющих с механизмом push-to-open. 

Серийная мебель — это про здесь и сейчас. За 
тебя уже подумали и решили, что для тебя лучше, 
а точнее — выгоднее. Модели гарнитуров могут 
годами не меняться и удешевляться. Это реалии 
падения доходов населения. Показательна кар-
тина, когда на маркетплейсе продаётся готовая 
кухня с максимально урезанным функционалом и 
невероятно низкой ценой, и при этом на неё пред-
лагают оформить рассрочку. В таких случаях пе-
ред потребителем стоит не вопрос выбора между 
ручкой и системой push-to-open, а одобрят ли ему 
кредит?

В мебели на заказ балом правит вкус заказчика. 
Финансовая часть отходит на второй план. Есть 
где разгуляться. В зависимости от интерьера про-
странства выбирается направление, в котором 
будет исполнен гарнитур: неоклассика, классика, 
минимализм и так далее.

Отталкиваясь от стиля и закладывается про-
ект будущей кухни. И если он будет выполнен в 
классическом стиле — без ручек не обойтись».

Александр Белоусов видит разницу в том, что для 
серийной мебели ручку подбирает производитель, а 
для индивидуальной — непосредственно клиент:

«Серийная мебель бывает очень разной, как, 
впрочем, и индивидуальная. Какую-то единую ха-

рактеристику сложно дать. Главное отличие со-
стоит в том, кто делает выбор ручки. В случае 
с серийной мебелью за подбор фурнитуры отве-
чают профессионалы, которые исходят при выбо-
ре из множества параметров – цены, качества, 
удобства работы с поставщиком, сроков и т. д., 
что уменьшает разнообразие, но позволяет реа-
лизовать такой тип производства. В недорогом 
сегменте ручка необходима, по причине того, что 
она дешевле в реализации, чем иные способы от-
крывания фасадов. В случае же с индивидуальной 
мебелью последнее слово остается за конечным по-
требителем — тем, кому с этой мебелью жить. 
И здесь уже ни о какой стандартизации речи не 
идет, решающим фактором выбора может стать 
просто сегодняшнее настроение заказчика. Боль-
шое влияние оказывают те изображения, которые 
покупатель видит в социальных сетях и на специ-
ализированных сайтах. Подбор ручек по картинке 
является сейчас одним из самых частых запросов 
заказчиков. Таким образом и формируется тренд, 
когда несколько удачных изображений ручки, по-
вторенные в разных интерьерах, лавинообразно 
захватывают умы тех, кто сейчас озабочен вы-
бором мебели».

«Крупносерийные линии мебели пока по-
прежнему комплектуются ручками. Зачастую это 
мебель эконом-класса. С ростом стоимости мебе-
ли и снижением массовости у дизайнера появля-
ется возможность сделать ее чуть более сложной 
и красивой. Также небольшие серии проще менять 
и совершенствовать в попытке ухватить внима-

Фото предоставлено компанией Россо

Фото предоставлено компанией АЛДИ
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ние покупателя модными тенденциями. И тут 
уже идет установка торцевых ручек либо вообще 
отказ от них в пользу толкателей или профилей 
Gola. Конечно, это не касается мебели в класси-
ческом стиле с филенчатыми и резными фасада-
ми — тут без ручки не обойтись. Получается, 
что серийные мебельные гарнитуры чаще можно 
встретить с ручками, чем мебель на заказ», — 
комментирует Андрей Чирков.

«Производители индивидуальной мебели чаще 
идут на эксперимент и применение новых смелых 
решений, что привлекает к ним покупателей. На 
решения для кухни такие компании берут ручки с 
более надежным и эффектным гальваническим по-
крытием. Производители недорогой серийной ме-
бели из-за экономии используют чаще всего окра-
шенные ручки», — говорит Владимир Романенко.

Виктор Иванов замечает, 
что чаще всего эти ручки от-
личаются материалом испол-
нения:

«На дешевую серийную 
мебель чаще идет лицевая 
фурнитура из пластмассы, 
а на индивидуальную ме-
бель пластмассовые ручки 
почти никогда не ставят».

Какие предпочтения в дизайне ручек в сег-
ментах «эконом», «средний», «средний плюс» 
и «премиум»?

«Разница в дизайне в ценовых сегментах очень 
условна. Стоимость ручек, как правило, в стои-
мости мебели занимает небольшую часть. Соот-
ветственно, мы редко увидим на недорогой мебели 
дорогую фурнитуру, просто потому что потреби-
тель не готов к ситуации, когда стоимость ручки 
занимает значимый процент цены самого модуля. 
Поэтому на недорогой мебели ручки обычно меньше 
по габаритам — например, в современном стиле в 
Европе используется, как правило, размер 160 мм, 
здесь же мы можем увидеть 128 или даже 96 мм. На 
маленькую ручку уходит меньше сырья, поэтому 
она дешевле. Второй значимый фактор, влияющий 
на цену, — это тип покрытия. В недорогом сег-
менте чаще используются крашеные ручки, потому 
что гальваника значительно дороже. В дорогом же 
сегменте решающим является дизайн. Она легко 
может стоить, как 200 рублей, так и 2000 рублей 
за штуку. Главное, чтобы ручка понравилась бу-
дущему владельцу мебели», — отмечает Александр 
Белоусов. 

«Эконом-сегмент предпочитает что-то бюд-
жетное. Основной критерий — цена, — считает 
Елена Виноградова. — Если цена устраивает, то 
далее пользователь мебели уже выбирает модель. 
Обычно что-то очень простое, традиционного всем 

известного привычного дизайна, нейтральных цве-
тов — хром полированный или сатиновые изделия. 

Средний сегмент предпочитает цене стильные 
актуальные модели, отдавая дань популярным 
трендам: «лофту», «урбанизму», «контемпорари», 
«неоклассике» и скандинавскому стилю. Пользова-
тели среднего сегмента хоть и не искушены, но 
любят проявление моды в формах и цветах.  Хит 
продаж среди ручек среднего сегмента — извест-
ный тандем скобы и кнопки URSULA, OLSEN, 
QUADRA. Предпочтения заказчиков среднего сег-
мента по цветам — черные, белые, графитовые 
решения. Такая ручка способна «вытянуть» бюд-
жетную мебель, задать стиль. Как пример, в паре 
с бывшей в употреблении или с достаточно демо-
кратично исполненной мебелью, она разительно об-
новляет/освежает фасад гарнитура. В подобных 
случаях клиент не предъявляет требование к цене 
как основному критерию. Но цена всё же важна. 
Преимущественно, изделия среднего сегмента — 
это массовые современные декоративные решения. 

«Средний +» также предпочитает стиль и 
тренды. Цена для них скорее не важна, чем важ-
на. Они любят изделия, которые интегрируются 
в выбранный стиль мебели, форму и цвет фасада, 
персонализируют мебель, делают её отличной от 
других схожих мебельных изделий. Такие изделия 
часто передают характер и личный вкус конечного 

Фото предоставлено компанией Амикс

Фото предоставлено компанией Валмакс
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пользователя мебели. Сейчас спрос среди данного 
сегмента концентрируется вокруг двух направле-
ний — классики или минимализма. Или-или. Люди 
с доходом заказывают у мебельщиков популярные 
проекты под заказ: или классические, или минима-
листичные, современные, модерновые.  Например, 
портальные кухни. Поэтому в этом сегменте по-
пулярны или очень качественные и красивые скобы 
и кнопки в классике, или торцевые накладные руч-
ки в чёрном, белом и матовом золоте, в том числе 
профильные решения для торца фасада.

Высокий сегмент — это или очень дизайнерские 
во всём продуманные традиционные решения в виде 
скоб и кнопок, или что-то вроде Gola. Доходная 
публика заказывает очень дорогие фасады класси-
ческих форм, с использованием натуральных мате-
риалов и красивых фактур, столешницы из камня 
или натуральных материалов. Конечно, важно не 
прятать всё это богатство, поэтому принято счи-
тать, что системы PUSH-TO-OPEN или профиль-
ные решения за фасадами способствуют наглядной 
демонстрации всех перечисленных изяществ. В 
меньшей степени высокий сегмент сейчас покупает 
скобы и кнопки. Чтобы они были им интересны, 
это должны быть действительно трендовые дизай-
нерские решения, тактильные, фактурные, имени-
тые. Но, скорее всего, их будут использовать вне 
кухни — в мебели жилых и гостевых пространств». 

«В сегментах от «среднего» до «премиум» сейчас 
мебельные ручки, если они предполагаются, дизай-
неры подбирают уже на начальной стадии индиви-
дуальной разработки кухни или шкафов, вслед за 
подбором лицевых материалов, которые будут ис-
пользоваться в мебели. От этих материалов, от их 
стиля, фактуры, цвета и зависит, какие ручки бу-
дут подобраны. Иногда ручка должна быть тонкой, 
ненавязчивой, не закрывающей собой интересный 
фасад, не входящей с ним в яркий контраст и т. 
д., а иногда — наоборот: ручка должна выделяться, 
подчёркивать собой какие-то особенности шкафа, 

кухни или комода, быть «цепляющей» изюминкой и 
акцентом. Но, в любом случае, лицевая фурнитура 
должна быть не только гармоничной, но и удобной, 
эргономичной», — говорит Петр Горбунов.

Андрей Чирков видит разницу именно в разных 
подходах к оформлению интерьера:

«Если говорить о сегментах средний плюс и пре-
миум, то сегодня трендом являются длинные ручки 
практически в пол (1–1,2 метра) для больших шка-
фов в кухнях и гардеробных, у которых есть «млад-
шие братья» стандартных размеров для установки 
на небольшие фасады соседствующих предметов 
мебели. Таким образом, дизайнер оформляет в еди-
ном стиле не одно, а сразу два или три помещения. 
Это дорого, и не только в плане стоимости ручек, 
но результат впечатляет.

Сегменты «эконом» и «средний» оперируют 
ручками небольших размеров. Особняком стоят 
профили Gola — их ставят на кухни любого цено-
вого диапазона».

«В сегментах «эконом» и «эконом плюс» явно 
наблюдается смешение стилей и использование 

черной ручки простых форм. «Средний плюс» и 
«премиум» предпочтение отдают ручкам в стиле 
«модерн» и «лофт». Классические решения прак-
тически отошли на задний план», — озвучивает 
свое видение Владимир Романенко.

Совсем иначе видит это различие Виктор Иванов:
«Если раньше для каждого сегмента мебели 

ручка подбиралась в той же ценовой нише, то в 
последнее время все изменилось. Определяющим 
фактором стало дизайнерское решение. Есть фа-

Торцевая ручка с врезной установкой EVA. 
Фото предоставлено компанией BOYARD
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брики, работающие в сегменте «эконом», а ручка 
на мебели будет стоить 200 рублей, потому что 
дизайнер-разработчик коллекции считает, что 
ручка составляет основу дизайна. Некоторые фа-
брики всегда раньше работали только с пласти-
ком, а сейчас ставят металлические ручки. При 
этом не берут типовой китайский ассортимент, 
а заказывают индивидуальный дизайн. Есть же 
компании, которые делают мебель на дорогой ев-
ропейской фурнитуре, а ставят дешевую пласти-
ковую ручку, которая смотрится дорого». 

Какие сочетания с поверхностями, цвето-
вые решения и другие сочетания сегодня наи-
более популярны?

Интересный комментарий дает Александр Белоусов:
«Что касается самых популярных сейчас от-

тенков ручек, можно смело назвать две группы цве-
тов. Первая группа — это черные и темно-серые 
оттенки, вроде графита. Вторая – вариации зо-
лота и латуни во всех исполнениях — матовые, 
шлифованные, глянцевые. 

Если обобщать, то преобладают сейчас мато-
вые поверхности, как в мебели, так и в фурниту-
ре. Ручкой можно сделать акцент на контрасте с 
фасадом, а можно наоборот, как, например, в слу-
чае с экстраматовыми покрытиями с эффектом 
шелка от итальянской компании Marella Design, 
которые могут на 100% совпадать с цветом дру-
гих элементов мебели или декора и быть либо 
гармонично вписаны в уникальный с точки зрения 
оттенков интерьер, или же вообще стать почти 
невидимыми. Сейчас преобладает все же второй 
случай — контрастные решения встречаются зна-
чительно реже пастельных тонов и такой же сдер-
жанной фурнитуры.

На всех недавних международных выставках, 
включая последнюю Eurocucina, отдельный акцент 
делается на текстурах. Деревянные элементы ме-
бели все чаще приобретают какую-то объемную 
структуру, рифление. То же происходит и с фур-
нитурой, гладкий полированный хром или нержа-
вейка сейчас более редкий гость на выставках — 
они уступают место интересным покрытиям, 
которые помимо эстетического наслаждения пре-
подносят еще и тактильную составляющую, на-
пример, ручки, имитирующие структуру поверх-
ности напильника, старого железа, бетона или 
кожи».

Среди наиболее популярных покрытий лицевой 
фурнитуры в этом сезоне Ирина Косова отмечает 
«матовое золото» и «золото шлифованное»:

«Золотые элементы в мебели всегда смотрятся 
эффектно, благородно и просто незаменимы при 
оформлении интерьера в классическом стиле. Тор-
жественные акценты в виде позолоченных деталей 
находят своё применение и в современной мебели.

Черная акцентная фурнитура также по-
прежнему популярна».

«Популярнее всего минималистичные цвета: бе-
лые, чёрные, графитовые и алюминиевые сочета-
ния, — отмечает Елена Виноградова. — В целом, в 
нашей палитре GOLA BALANCE мы полностью 
отразили востребованную цветовую палитру. 

Если говорить о неоклассике, то это: матовое 
золото, чернённый цинк, преобладание эффекта 
состаривания. Также популярны урбанистичные 
оттенки: чёрные и медные текстуры с потёрто-
стями». 

«Тенденция на сочетания «несочетаемого» в 
мебели (стекло с бетоном, древесиной и пласти-
ком и ещё с чем-то–чем-то…) сменяется на более 
мягкие, «душевные», как бы, тёплые, цветовые ре-
шения. Соответственно, и ручки появляются вы-
крашенные в различные цвета, иногда примерно со-
впадающие с цветами материалов кухни, шкафов, 
гостиных, а иногда, наоборот, чтобы выделиться, 
делают контраст. По-прежнему популярны, как ни 
странно, золотистого цвета ручки в сочетаниях 
не только, например, с болотно-зелёными или фи-
олетово-синими цветами, но теперь и с более тё-
плыми, такими, как бордовый и беж, что раньше, 

Фото предоставлено компанией Валмакс

Фото предоставлено компанией Россо
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казалось бы, наверное, немного «не в тему». Про-
изводители ручек продолжают экспериментиро-
вать с необычными покрытиями, фактурами и 
цветом, присущими аутентичному стилю.  Ну и 
чёрный цвет пока никуда не уходит, своей универ-
сальностью подходит ко многим цветовым решени-
ям», — замечает Петр Горбунов.

«Черный цвет прочно занял свою долю рын-
ка пару лет назад и продолжает её удерживать. 
Чуть менее популярна отделка под шлифованную 
нержавеющую сталь. Классические варианты под 
бронзу и состаренное серебро утрачивают попу-
лярность вместе с мебелью в таком стиле. И, ко-
нечно, шлифованное золото (или латунь) — это 
свежий и сильный тренд, который будет разви-
ваться», — считает Андрей Чирков.

«Мне сложно говорить о сочетаниях с поверх-
ностями, — делится Владимир Романенко, — я не 
дизайнер мебели, но профессионалы делают всегда 
интересные выигрышные сочетания. А ручки самые 
популярные в цветах черный, хром, золото, мато-
вый хром». 

«По нашим наблюдениям, больше используют 
светлые древесные декоры, дубовые текстуры, бе-
лый матовый, а с ними отлично смотрятся ручки 
в черном», — добавляет Виктор Иванов.

Какие последние новинки появились в вашем 
ассортименте?

Александр Белоусов, «Фиера»:
«В нашем ассортименте недавно появились 3 но-

вых коллекции, которые очень хорошо уживаются 
с современными тенденциями, а где-то даже идут 
впереди, демонстрируя то, что будет популярно в 
России через 2–3 года.

Главная новинка — это коллекция крючков в 
современном стиле. В нашем ассортименте прак-
тически не были ранее представлены крючки, по-
скольку то, что было на рынке до этого, не со-
ответствовало нашему видению современных и 
стильных интерьеров, с которыми нам бы хоте-
лось ассоциироваться. Так было до того, как в 
2021 году итальянская компания Marella Design 
презентовала свою коллекцию крючков. Мы пер-
выми в России показали ее и ввели в ассортимент. 

Второй коллекцией, на которую стоит обра-
тить внимание, является серия ручек в колони-
альном стиле от итальянского дизайнера Энрико 
Веронезе из дизайн-студии Marella Design. Эту 
линейку объединяет дух путешествий, новых от-
крытий и смешения культур. В ручках из этой 
коллекции четко прослеживаются различные архи-
тектурные формы – от деревянного зодчества, до 
монументальности строений 30-х годов XX века. 
Помимо этого, все модели представляют из себя 
в некотором роде переосмысление рейлинговых ру-
чек, которые наконец-то обретают интересный 
дизайн. Серия состоит из скоб с межцентровым 
расстоянием 128 мм и Т-образных ручек-кнопок, 
которые сами по себе выступают как самодоста-
точные элементы декора. 

За сегодняшний день и текущие тенденции в 
дизайне лицевой фурнитуры у нас отвечает кол-
лекция геометрических форм, которая состоит 
из разнообразных колец, полуколец, полукругов, 
квадратов, и половинок квадратов. Эти формы 
сейчас на пике популярности, они тиражируют-
ся дизайнерами, блогерами, устанавливаются на 
выставках в большом количестве, и потребители 
активно ищут подобные решения. Отдельное вни-
мание стоит обратить на половинчатые формы, 
которые позволяют создать единую композицию 
на соседних фасадах — визуально получить из 
двух полукругов цельный круг. 

Такие решения гарантированно притягивают 
взгляды, возвращая лицевой фурнитуре ту роль и 
место, которых она заслуживает».

Елена Виноградова, BOYARD:
«Врезные торцевые ручки, интегрированные в 

фасад — ADAM и EVA. Близится к выходу кол-
лекция детских ручек B-KIDS с применением пи-
щевого силикона в оболочке. Фото предоставлено компанией Фиера
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Увидели свет новинки из коллекции La Famiglia: 
GARDEN, DOLCE, RIGATA. 

В скором времени совместно с нашими итальян-
скими дизайнерами откроем перспективное кера-
мическое направление лицевой фурнитуры».

Андрей Чирков, AMIX:
«Испанский производитель ручек Viefe — это 

наш давний партнер, который не только оператив-
но реагирует на изменения во вкусах, но и букваль-
но сам способен создавать моду, благодаря сотруд-
ничеству с дизайнерами со всего мира. Последними 
новинками Viefe в нашем ассортименте, на кото-
рые у нас большие надежды, являются три серии 
ручек Way, Vann и Ona в трех самых актуальных 
цветах — шлифованная латунь, черный, нержаве-
ющая сталь — и в размерах от 100 до 1200 мм».

Владимир Романенко, «Валмакс»:
«Под брендом Sagittario компания выпустила 

серию ручек из цинк-алюминиевого сплава, что по-
зволяет их покрытие осуществлять с помощью 
гальваники. А это стойкое и надежное покрытие. 
При этом цены приятно радуют наших партне-
ров. А самое новое и интересное мы покажем на 
ноябрьской выставке в Москве».

Виктор Иванов, «АЛДИ»:
«Новинки у нас появляются с определенной пе-

риодичностью практически постоянно, а из-за со-
кращения ассортимента лицевой фурнитуры, вво-
зимой из Китая, Европы, Турции спрос на новые 
дизайны только растет. Но мы, как правило, ча-
сто их разрабатываем для конкретных коллекций 
фабрик или отдельных клиентов. Наш ассорти-
мент ручек тоже постепенно растет, но новинки, 
которые сейчас готовим, покажем только на вы-
ставке «Мебель» в ноябре».

Если подвести итог, классика год за годом сда-
ет свои позиции, ей на смену приходит неоклассика. 
Минимализм, модерн, лофт захватывают сегодня и 
дизайнеров, и потребителей. В тренде у серийных 
производителей — ручки-скобы в черном. Самые 
трендовые цвета — черный, белый, графит, матовое 
золото, матовый хром. Особой популярностью поль-
зуется ручка-профиль Gola. Тренды меняются, руч-
ка остается.

Светлана Ширяева
Фото предоставлено компанией Амикс
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Один из крупнейших российских производителей 
мебельной фурнитуры ООО «Полимеркомплект» 
(г. Курск) успешно работает на рынке с 1996 года.

«Спрос на нашу продукцию сегодня только рас-
тет, и, чтобы сдерживать рост сроков изготов-
ления, приходится модернизировать и расширять 
производство, расширять штат сотрудников. Но 
параллельно мы увеличиваем и число позиций в 
нашем ассортиментном портфеле», — поделился 
генеральный директор ООО «Полимеркомплект» 
Алексей Григорьевич Тарасов.

Сейчас ассортимент компании насчитывает около 
100 видов изделий для различных видов корпусной 
мебели. Это роликовые направляющие, метабоксы, 
фурнитура для складных, откидных, раздвижных, 
в том числе тяжелых, дверей, а также соединитель-
ная фурнитура, штанги, полкодержатели, мебельные 
опоры и различные виды петель (карточные, рояль-
ные). Освоено и развивается производство бутылоч-
ниц и выдвижных корзин. На все виды продукции 
имеются заключения Всероссийского проектно-кон-
структорского и технологического института мебели 
(ВПКТИМ), г. Москва, а также протоколы испыта-
ний и санитарно-гигиенические сертификаты.

Основная часть производства предполагает работу 
с тонкостенной рулонной сталью без покрытия и с 
цинковым покрытием, а также с металлической про-
волокой и прутком. 

Изделия покрываются либо гальваническим спосо-
бом (цинк, никель, никель-хром), либо окрашиваются 
износостойкой полимерной порошковой краской раз-
личных цветов на автоматических линиях замкнутого 
цикла с ЧПУ производства Германии и Италии. Так-
же предприятие имеет собственный инструментальный 
цех для изготовления оснастки как для собственных 
нужд, так и для сторонних компаний.

Поэтому вполне логичен был интерес данной про-
изводственной компании к созданию производства 
мебельной четырехшарнирной петли при содействии 
Фонда развития промышленности — есть опыт и 
технологии, есть своя гальваническая линия и специ-
алисты. Но, к сожалению, не все так просто.

«Мы все посчитали, честно оценили свои воз-
можности по созданию и вложениям в проект с 
длинным сроком окупаемости, такой как петли 
четырехшарнирные, и пришли к выводу, что этот 
проект мы будем развивать только после ввода в 
эксплуатацию и выхода на полную загрузку нового 
производства шариковых направляющих из оцинко-
ванной стали, которые на сегодня в большинстве 
своем поставляются из Китая, — говорит Алек-
сей Григорьевич. — В рамках производства импор-
тозамещающей продукции для мебельной отрасли 
нам была открыта кредитная линия для запуска 
и дальнейшего развития производства шариковых 
направляющих высотой 35мм и полного размерного 
ряда — от 300 до 500 мм. Оборудование уже за-
казано, и надеемся, что в июле производство за-
работает. А срок начала реализации проекта по 
производству петель сдвигается на 2023-24 год».

Предприятие имеет давние связи с фабриками, ко-
торые выпускают мебель для сегмента «эконом» как 
в России, так и в странах СНГ, так что рынок сбыта 
в ближайшей и долгосрочной перспективе под новые 
проекты будет обеспечен.

Светлана Ширяева

Курский «Полимеркомплект»:
от роликовых направляющих к шариковым

Сегодня как никогда важна тема импортозамещения в мебельной отрасли. Многие компании, которые давно 
занимают определенное место на этом рынке и являются российскими производителями мебельных ком-
плектующих, находятся на высоком спросе. В период пандемии логистические цепочки дали сбой — сроки 
поставок из Китая значительно возросли. А с введением санкций с поставками становится все еще сложнее. 
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«На мебельном рынке проис-
ходит ряд изменений, и мы это 
чувствуем. Мы отмечаем спад 
розничных продаж примерно на 
20% по сравнению с началом 
весны. При этом мебель для 
конечного потребителя в цене 
не выросла, даже стала чуть 
дешевле, и её подорожание не 
предвидится. Это связано с 
ограничением экспорта россий-
ской древесины и некоторого 
снижения цен на неё на вну-
треннем рынке.

В отличие от других отраслей, 
мебельная отрасль не столкну-
лась с дефицитом зарубежных 
комплектующих. Рынок пере-
ориентировался, поставки всех 
комплектующих налажены. Есть 
много других производителей, 
кроме Европы: поставки идут из 
Китая, Турции. Но есть слож-
ность в поставке бытовой техни-
ки европейских брендов, кото-
рую мы используем, например, в 
кухонных гарнитурах.

Многие говорят, что влияние 
на мебельную отрасль окажет 
уход IKEA, который вызовет 
перераспределение рынка между 
другими игроками. Это не так в 

силу того, что объём мебели, ко-
торую продавала IKEA, занимал 
1% в общем объеме производства 
мебели в России. У компании 
было всего три завода в стране, 
при том, что в России более 20 
тыс. мебельных производств.

Осенью и на конец года мы 
прогнозируем дальнейший спад 
спроса и падение продаж. У 
этого есть не только чисто эко-
номические причины, но и пси-
хологические. У людей чувству-
ется некоторая напряженность, 
неуверенность в завтрашнем дне, 
а мебель является предметом от-
ложенного спроса, в случае чего 
с её покупкой можно подождать. 
В целом есть достаточно сильное 
падение общего потребления в 

стране, и оно будет продолжать 
падать.

Единственная надежда на то, 
чтобы удержать спрос — это из-
менение в 214 ФЗ о том, чтобы 
мебель продавалась в новострой-
ках вместе с квартирой. Это по-
зволит стабилизировать мебель-
ный рынок (такую инициативу 
Ассоциация предприятий мебель-
ной и деревообрабатывающей 
промышленности лоббирует уже 
несколько лет — ред.).

Тревожности добавляет на-
чавшаяся мобилизация и риск 
потерять квалифицированный 
персонал. Если будет разумный 
подход, и военкоматы будут 
действительно отбирать призыв-
ников, то этот риск не велик. 
Если будут брать всех без раз-
бора — лишь бы были люди, 
то опасность для бизнеса, без-
условно, существует. У нас 
около десяти сотрудников уже 
получили повестки. Мы сейчас 
ведём дискуссии с военкома-
том, пытаемся забронировать 
ключевых сотрудников, кото-
рые являются специалистами в 
Google-системах, системах авто-
матизации, управления произ-
водством».

РБК ПЕТЕРБУРГ ОПУБЛИКОВАЛ МНЕНИЕ И ВЗГЛЯД 
НА СИТУАЦИЮ В МЕБЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ В ТЕКУЩИЙ 

ПЕРИОД АЛЕКСАНДРА ШЕСТАКОВА, ВЛАДЕЛЬЦА «ПЕРВОЙ 
МЕБЕЛЬНОЙ ФАБРИКИ» И ПРЕЗИДЕНТА АМДПР:

Минпромторг России объявил 
первый конкурсный отбор заявок 
кредитных организаций на уча-
стие в «Промышленной ипотеке». 

Механизм «Промышленной 
ипотеки» предполагает государ-
ственное субсидирование кредит-
ных организаций для предоставле-
ния промышленным предприятиям 
льготных кредитов на покупку 
производственной недвижимости. 

Правила предоставления субси-
дии — в постановлении № 1570.

«Промышленная ипотека» 
дает возможность промышлен-
ным предприятиям получить бан-
ковские кредиты на сумму до 
500 млн рублей по льготной про-
центной ставке: 3% годовых для 
технологических компаний и 5% 
годовых — для иных промышлен-
ных предприятий. Максимальный 

срок предоставления кредита —  
до 7 лет.

МИНПРОМТОРГ РОССИИ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРСНЫЙ ОТБОР 
ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В «ПРОМЫШЛЕННОЙ ИПОТЕКЕ»
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Клиенты группы компаний 
«Деловые Линии» теперь могут 
заказать доставку коммерческой 
партии товаров морским транс-
портом из Турции и по желез-
ной дороге из Китая. Варианты 
перевозки выглядят следующим 
образом: из Турции груз придет 
в Новороссийск примерно через 
три дня, а затем отправится на 
ближайший терминал «Деловых 
Линий» или на адрес получателя. 
Из Китая груз окажется в Мо-
скве в среднем через 25 дней. По 
обоим направлениям товары от-
правляются еженедельно, а услу-

гой могут воспользоваться юри-
дические лица и индивидуальные 
предприниматели. «Логистиче-
ские схемы по всему миру изме-
нились — сухопутные маршруты 
доставки грузов из Европы сей-
час закрыты, и приходится нахо-
дить новые решения транспорти-
ровки товаров, в которых наши 
клиенты в России по-прежнему 
нуждаются — в частности, через 
Турцию. Что касается Китая, на 
этом направлении поток грузов, 
как и прежде, набирает обороты, 
и за счет контейнерных регуляр-
ных перевозок заказчики могут 

быть уверены в точном соблюде-
нии сроков доставки и сохранно-
сти груза», — отметили в пресс-
службе «Деловых Линий».

«ДЕЛОВЫЕ ЛИНИИ» НАЛАДИЛИ РЕГУЛЯРНЫЕ 
КОНТЕЙНЕРНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ ИЗ ТУРЦИИ И КИТАЯ 

Объем инвестиций в лесопро-
мышленный комплекс в России 
за первые 8 месяцев текущего 
года увеличились на 30% в 
сравнении с тем же периодом 
прошлого отчетного периода. 
Сейчас сумма вложений состав-
ляет 94,4 миллиарда рублей. 
Такую информацию предостав-
ляет Рослесинфорг.

Глава Рослесинфорга Павел 
Чащин указал, что инвесторы 
проявляют стабильный интерес 
к ЛПК, продолжая наращивать 
вложения. Особенно это заметно 
в 2022 году, когда динамика на 
треть превысила показатели про-
шлого года. И даже сравнивая с 
последним годом до экономиче-
ского кризиса, 2019-м, объемы 
инвестиций в российскую лесо-
перерабатывающую и лесозаго-
товительную промышленности 
возросли в 1,5 раза. По мнению 
Чащина, отрасль имеет высокую 
устойчивость и демонстрирует 
отличную адаптивность к измене-
ниям рынка. Эксперт уверен, что 
в ближайшие 5-10 лет не стоит 
ждать снижения интереса к инве-
стициям в данную сферу.

Более подробная статистика 
свидетельствует о росте инве-
стиций несколько направлений. 
Традиционно лидером является 
производство бумаги и бумаж-
ных изделий. В сравнении с про-
шлым отчетным периодом при-
ток инвестиций составил 25,6%, 
достигнув отметки в 43,6 мил-
лиарда рублей. На втором месте 
инвестиции в обработку древеси-
ны и производство деревянных 
изделий. Здесь оборот увеличил-
ся в 1,5 раза, объем вложенных 
средств составил 34,7 миллиар-
да. Лесоводство и лесозаготовка 
тоже входят в сферу интересов 
инвесторов. Объем инвестиций 
в них достиг 12,378 миллиарда. 
В сравнении с данными за про-
шлый отчетный период это на 
28,6% больше. Мебельное произ-

водство тоже не осталось в сторо-
не. Здесь увеличение инвестиций 
произошло на 10,1%, а их сумма 
достигла 3,7 миллиарда рублей.

В лидерах, как всегда, три ре-
гиона: Центральный, Сибирский 
и Северо-Западный. Богатая сы-
рьевая база и бесспорная бли-
зость к рынкам сбыта не остав-
ляют шансов другим российским 
субъектам.

Павел Чащин уверен, что 
отрасль и дальше будет разви-
ваться в перерабатывающем на-
правлении. Тем более, Россию 
покинули многие иностранные 
компании, освободив место для 
отечественных предпринимате-
лей, что тоже будет оказывать 
влияние на положение дел.

В РОССИИ ИНВЕСТИЦИИ В ЛПК ЗА 8 МЕСЯЦЕВ 
2022 ГОДА УВЕЛИЧИЛИСЬ НА 30%
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Аналитики платежного сервиса 
«ЮKassa» и гипермаркета Hoff 
изучили онлайн- и офлайн-про-
дажи мебели и товаров для 
дома в России в 2022 году. 

По данным Hoff, в январе-сен-
тябре 2022 года продажи мебели 
в денежном выражении выросли 
на 42% по сравнению с тем же пе-
риодом 2021-го, в штуках — на 
27%. Продажи в онлайне увели-
чились на 57% в денежном экви-
валенте и на 40% в штуках. На 
сегмент e-commerce пришлось 
34% от общей выручки. Что каса-
ется офлайн-розницы, за восемь 
месяцев продажи выросли на 
35%. Самый заметный рост про-
даж в деньгах зафиксирован в 
марте — на 116%. Аналитики объ-
ясняют такой ажиотаж тем, что в 
марте с российского рынка нача-
ли уходить иностранные бренды. 
Также скачок спроса может быть 
связан с гендерными праздника-
ми. Дальше спрос стабилизиро-
вался: в апреле выручка выросла 
на 47% год к году, в мае — на 
39%, в июне — на 43%. В июле 
и августе рост был менее замет-
ным — 30% и 20% соответствен-

но. В сентябре выручка Hoff от 
продажи мебели увеличилась на 
23%. Что касается продаж в шту-
ках, то выручка распределилfсь 
следующим образом: в марте она 

росла сильнее всего — на 60%, 
в апреле — на 40%, в мае — на 
треть. Летом продажи стабилизи-
ровались: в июне рост составил 
25%, в июле — 11%, в августе — 
22%. В сентябре показатель со-
ставил 18%. Рост продаж това-
ров для дома в деньгах оказался 
скромнее — за первые три квар-
тала этого года спрос увеличился 
на треть по сравнению с тем же 
периодом прошлого года, в шту-
ках — на 13%. В то же время в 
этой категории самый высокий 
рост онлайн-продаж — на 81% 
год к году. Что касается средне-

го чека, за год в категории «Ме-
бель» он увеличился на 27%, а в 
категории «Товары для дома» — 
на 18%. 

По данным «ЮKassa» (финтех-
сервис компании «ЮMoney»), за 
девять месяцев 2022 года оборо-
ты платежей интернет-магазинов, 
продающих мебель и товары для 
дома, выросли на 30% по сравне-
нию с тем же периодом 2021-го. 
Средний чек увеличился на 45% 
до 10 647 рублей. «В этом году 
заказы мебели и предметов ин-
терьера стоимостью от 50 до 80 
тысяч рублей оплачивали на 65% 
чаще, чем в прошлом. Покупки на 
сумму от 80 до 100 тысяч рублей 
совершали на 79% чаще, от 100 до 
500 тысяч — на 83%. В послед-
ние месяцы пользователи стали 
чаще делать групповые заказы и 
покупать больше товаров за один 
раз», — рассказал Дмитрий Кар-
мишин, коммерческий директор 
«ЮMoney». С марта по сентябрь 
2022 года число покупок падало в 
среднем на 3% в месяц. При этом 
в августе их количество выросло 
на 8% по сравнению с июлем.

Retail.ru

«ЮKASSA» И HOFF: С НАЧАЛА ГОДА ПРОДАЖИ МЕБЕЛИ 
ВЫРОСЛИ ПОЧТИ В 1,5 РАЗА 

15 октября 2022 года в Пушки-
но открылся мебельный центр 
«ПеликанMarket». Это одно 
из крупнейших торговых про-
странств в Пушкинском районе 
площадью 6 000 квадратных 
метров, к которому примыка-
ет обширная парковка на 150 
машиномест.

В мебельном центре покупа-
телей ждет корпусная мебель, 
мягкая мебель, столы и стулья, 
офисная мебель, кухни, кровати, 
двери, детская мебель, свет, де-
кор и отделочные материалы.

Среди арендаторов свою мебель 
уже выставили такие компании 
как «Цвет диванов», «Лазурит», 
«Шатура», «ДИК», «Солнечная 
ладья», «Диван Boss», «Март-
мебель», «Дельфайс», Archi, 
Aristo, кухни «Династия», мебель-
ные фабрики «Собрание» и «Ро-
дион», салоны столов и стульев 
«Галерея мебели», «Arooma» и 
другие мебельные бренды. 

Центр расположен у Ярослав-
ского шоссе на территории ритейл-
парка Пушкино. Это крупный со-
циально-экономический кластер, 
объединяющий «Глобус», «Леруа 

Мерлен», ТРЦ «Пушкино Парк» и 
«ПеликанMarket» в единое торго-
вое пространство, которое закры-
вает практически все потребности 
населения, включая вакансии но-
вых рабочих мест. За первые два 
дня работы «ПеликанMarket» по-
сетило более 5 000 человек.

В ПУШКИНО ОТКРЫЛСЯ НОВЫЙ МЕБЕЛЬНЫЙ ЦЕНТР 
«ПЕЛИКАНMARKET» 

МЕБЕЛЬЩИК ЮГА № 07_2022                 WWW.MEBELSHIK.BIZ



27

НОВОСТИ

9 октября из порта Санкт-
Петербург Segezha Group 
(MOEX: SGZH, входит в АФК 
«Система») отправила пер-
вый груз в порты Китая уни-
кальным российским атомным 
лихтеровозом «Севморпуть» 
по Северному морскому ко-
ридору. Китайским партнерам 
доставят крафт-бумагу — вы-
сококачественную продукцию 
из древесины северных пород, 
выпускаемую Сегежским цел-
люлозно-бумажным комбина-
том.

«Севморпуть» — единствен-
ное в мире успешно действующее 
ледокольно-транспортное судно с 
ядерной энергетической установ-
кой. Это самый крупный по во-
доизмещению лихтеровоз (лих-
тер — разновидность баржи). Он 
свободно идет во льдах толщиной 
до 1 метра. Судно создавалось 
специально для использования 
на Северном морском пути. В на-
стоящее время оно принадлежит 
Федеральному государственному 

унитарному предприятию «Атом-
флот».

Северный морской коридор — 
кратчайший морской путь между 
европейской частью России и 
Дальним Востоком. Это перспек-
тивная альтернатива маршрутам 
через Суэцкий канал в порты 
Восточной и Юго-Восточной 
Азии. Segezha Group принимает 
активное участие в налаживании 
регулярных транзитных кон-
тейнерных перевозок по этому 
транспортному коридору.

«Мы заинтересованы в раз-
витии новых конкурентоспособ-
ных логистических маршрутов и 
принимаем в их загрузке самое 

деятельное участие. Наряду с 
международным транспортным 
коридором «Север-Юг» Север-
ный морской коридор значи-
тельно расширит возможности 
международного сотрудничества 
российских экспортеров, по-
зволит укрепить конкурентные 
преимущества российских про-
изводителей лесной продукции. 
Одновременно мощный стимул к 
развитию получит отечественное 
высокотехнологичное корабле-
строение, российский торговый 
атомный флот», — уверен Ан-
дрей Юдин, директор по логи-
стике Segezha Group.

SEGEZHA GROUP ОСВАИВАЕТ СЕВЕРНЫЙ МОРСКОЙ ПУТЬ

В некоторых российских реги-
онах наблюдается повышенный 
интерес к покупке мебели в 
рассрочку. О том, что часть 
граждан бросилась приобретать 
предметы для дома таким обра-
зом, говорится в исследовании 
сети Mr.Doors.

По итогам периода с января 
по сентябрь 2022 года региона-
ми-лидерами по заказам мебели 
в рассрочку стали Сибирь, По-
волжье и Санкт-Петербург. При 
этом наиболее крупные по сум-
ме заказы делают жители Мо-
сковского региона, Поволжья и 
Санкт-Петербурга. В 71% слу-
чаев покупатели предпочитают 
обращаться за рассрочкой в роз-

ничные салоны, в 29,5% случа-
ев — в режиме онлайн.

Вошедшие в тройку лидеров 
регионы занимали соответствую-
щие позиции в начале года, од-
нако с апреля число обращений 

к услуге рассрочки значительно 
снизилось на фоне неоднознач-
ности в международной повест-
ке. Показатели начали восста-
навливаться только в августе.

Lenta.ru

ЧАСТЬ РОССИЯН БРОСИЛАСЬ ПОКУПАТЬ МЕБЕЛЬ
В РАССРОЧКУ
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Открыл конференцию руководитель Ассоциации 
«ЛЕСТЕХ», д.т.н., проф. АГАТУ Александр Там-
би, начав свой доклад с анализа статистики работы 
лесопромышленного комплекса России в первой по-
ловине 2022 г. Эксперт поделился своим прогнозом 
развития отрасли. Основное внимание было уделе-
но вопросам позиционирования продукции лесопро-
мышленных предприятий на внутреннем и внешних 
рынках и трудностям выбора технологического обо-

рудования для оснащения предприятий в условиях 
дефицита технической информации на сайтах и в 
информационных материалах производителей обо-
рудования. 

«Промышленные компании очень неохотно рас-
крывают сведения о поставщиках оборудования, 
что затрудняет оценку технического уровня заво-
дов и качества продукции её потенциальными по-

Работаем эффективно: продвижение 
лесопромышленных компаний
в центре конференции «PRo ЛПК»

13 сентября в Москве впервые состоялась конференция, посвященная вопросам продвижения компаний ле-
сопромышленного комплекса и мебельной отрасли — «PRо ЛПК». Мероприятие было организовано Ассоциа-
цией производителей машин и оборудования лесопромышленного комплекса «ЛЕСТЕХ» и специализирован-
ным PR-агентством MediaWood в рамках выставки «Лесдревмаш». Участники конференции обсудили роль 
информации в текущей ситуации, принципы работы с целевыми аудиториями и инструменты, позволяющие 
завоевать доверие и постоянно находиться в информационном поле.
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требителями, что негативно сказывается на про-
дажах. При этом у конкурентов предприятий эта 
информация, как правило, имеется, а вот потре-
битель, зачастую не может её найти в открытых 
источниках. Схожая ситуация и при необходимо-
сти выбора технологического оборудования для ос-
нащения или модернизации производственного про-
цесса. В условиях малого количества достоверной 
информации значимая доля решений принимается 
на основании опыта дружественных предприятий, 
сходных по видам деятельности, что не всегда по-
зволяет принять оптимальное решение для кон-
кретного предприятия», — подчеркнул Александр 
Тамби.

Таким образом, недостаток технической информа-
ции или ее отсутствие является серьезной проблемой 
для всех игроков отрасли. Вместе с тем работа в ин-
формационном поле имеет много векторов развития 
и сводится не только к обнародованию технических 
данных и характеристик продукции. Подробнее об 
этом рассказала основатель PR-агентства MediaWood 
Ольга Рябинина. 

Статьи и комментарии в СМИ, отзывы, видеоро-
лики на YouTube, блог и новости на сайте, посты в 
социальных сетях, репосты, лайки и прочее — вся 
информация о компании, которая существует в ин-
формационном поле, имеет колоссальное влияние на 
представление о компании/бренде/продукте со сто-
роны целевых аудиторий — потребителей, инвесто-
ров, акционеров, поставщиков. Совокупность всей 
этой информации имеет четкое определение — па-
блицитный капитал, и сегодня он основной и мощ-
нейший нематериальный актив и конкурентное преи-
мущество предприятия. Поскольку те времена, когда 

можно было конкурировать между собой какими-то 
уникальными качествами товара или его особенно-
стями, т. е. времена продуктового преимущества, 
закончились, то соперничество перешло в инфор-
мационное поле. И именно здесь, успех имеет та 
компания, которая сумеет вызвать у своих целевых 
аудиторий доверие. Потому-то так важно наполнять 
информационное поле правильной, выгодной ком-
пании информацией, т. е. эффективно приумножать 
паблицитный капитал и умело его использовать.

Понятие паблицитного капитала коррелирует с 
такими понятиями из маркетинга, как точки каса-
ния и путь клиента к положительному решению — 
Customer Journey Map. 

В классическом понимании выделяются три ос-
новных этапа пути покупателя: осведомление, рас-
смотрение и принятие решения. При прохождении 
каждого этапа заказчиком необходимо привлечь его 
внимание, «коснуться» его различными инструмен-
тами. 

Касание — это и рекламный макет в СМИ, ре-
кламный ролик на ТВ или радио, и баннер на пор-
тале, и встреча на выставке, и пост в соцсетях, и 
отзыв на Яндекс.картах, и электронная рассылка, и 
визит на сайт, и прочее. Изначально считалось, что 
достаточно 7 касаний, чтобы подвести представителя 
целевой аудитории к сделке, но сейчас, в условиях 
колоссального информационного шума, эксперты го-
ворят о 33 и более касаниях. Причем, чем выше цена 
сделки, тем больше требуется касаний.

«И тут важный момент: качество этих каса-
ний. Все они должны иметь положительную то-
нальность, вызывать у человека интерес и дове-
рие. Да, опять мы про доверие и положительные 
эмоции, к которым должны прийти через призму 

Ольга Рябинина

Александр Тамби
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ответов на вопросы клиента и исключения его 
сомнений, — подчеркнула спикер. — И вот здесь 
самое время вспомнить о паблицитном капитале. 
Когда на своем пути представитель вашей целе-
вой аудитории начинает искать информацию о 
вас, капитал этот должен быть уже сформиро-
ван, иметь реальную историю развития, которую 
в современном мире очень легко проверить, и быть 
такого качества, чтобы вызвать у клиента/пар-
тнера доверие и содействовать принятию положи-
тельного решения о взаимодействии с вами».

Одним из важных инструментов формирования 
паблицитного капитала и касаний аудитории являет-
ся работа со средствами массовой информации. 

О том, что представляет собой современное отрас-
левое СМИ, рассказала главный редактор портала 
«Мебельщик», журналов «Мебельщик Сибири» и 
«Мебельщик Юга» Светлана Ширяева. 

Отраслевое СМИ — это не просто газета или 
журнал, это целый комплекс обязательных элемен-
тов, включающий систему распространения (и печат-
ный тираж здесь не главное), сочетаний онлайн- и 
офлайн-форматов, участие в различных выставках, 
конференциях и других событиях, знание рынка и 
технологий. И только тогда, когда сочетаются все 
эти элементы, издание будет эффективным. А для 
отраслевых компаний взаимодействие с таким изда-
нием даст наилучшие результаты, если рекламные 
публикации будут сочетаться с информационным 
партнерством — размещением экспертных материа-
лов, участием в редакционных обзорах, организаци-
ей экскурсий на предприятия и прочими совместны-
ми активностями.

Наглядный пример работы с целевыми аудитори-
ями представила вице-президент по стратегическим 
коммуникациям и бренду компании Segezha Group 
Кермен Манджиева. Успешный кейс связан с выхо-
дом лесопромышленного холдинга на IPO — первич-
ное публичное размещение акций. Segezha Group ста-
ла первой компаний в сегменте ЛПК, которая начала 
развиваться в сфере инвестиций и по этой причине, 
как отметила спикер, столкнулась с рядом проблем. 
В частности, с тем, что несмотря на популярность 
компании в отрасли, бренд оказался мало узнавае-
мым для широкой аудитории акционеров. Для того 
чтобы показать, насколько перспективна компания 
не только на уровне B2B, но и в сфере B2С были 
проведены меры по укреплению позиционирования 
бренда с точки зрения ESG (экологическое, соци-
альное и корпоративное управление). Как отмети-
ла г-жа Манджиева, именно этот момент — один из 
важнейших при покупке акций. Компания Segezha 
стала проводником для тех, кто никак не связан с 
лесной промышленностью, в пул лидеров мнений 
вошли как отраслевые эксперты, знающие все о дре-
весине и лесе, так и те, кто хорошо разбирается в 
финансах, корпоративном пиаре и т.д. Коммуника-
ционная стратегия в таком случае была направлена 
на разные целевые аудитории. В течение года прово-
дились PR-мероприятия в рамках выбранной стра-
тегии, среди них хорошо сработал сториттелинг о 
развитии компании, подкасты совместно c «РИА-но-
вости», приглашение блогеров на завод, реализация 
благотворительных проектов. Главная задача стояла 
задействовать тактильные, аудиальные и визуальные 
точки касания с аудиторией. Ведь именно это необ-
ходимо для того, чтобы компанию заметили и стали 
с ней взаимодействовать. Поставленные цели были 
достигнуты — на сегодняшний день Segezha Group 
показывает высокую дивидендную доходность. Все 

Светлана Ширяева

Кермен Манджиева
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это благодаря нестандартным подходам к коммуни-
кации с аудиторией. 

Неоднократно во время конференции была затро-
нута тема позиционирования компаний-производите-
лей/поставщиков оборудования для лесопереработки 
и производства мебели. В основном в этом сегменте 
на российском рынке представлены иностранные 
компании, а сейчас в их привычную деятельность 
внесла коррективы современная геополитическая 
ситуация. Своим мнением о формах продвижения 
и маркетинга продукции со стороны компаний-про-
изводителей оборудования поделился координатор 
Инжинирингового центра Ассоциации «ЛЕСТЕХ» 
Владимир Швец. 

ssДля тех компаний, которые приняли принци-
пиальное решение об уходе с российского рынка 
и закрыли российские представительства – вопрос 
маркетинга полностью закрыт, поскольку репута-
ционные потери для них в сложившихся условиях 
полностью перекрывают смысл продолжения работы. 
Для оставшихся на российском рынке европейских 
компаний сегодня является предпочтительным от-
каз от маркетинговых акций, выбрав вместо них по-
литику «непривлечения внимания» к продолжению 
своей деятельности. Наиболее актуальным для таких 
компаний в ближайшей перспективе будет размеще-
ние имиджевой рекламы в небольших объемах на 
таких специализированных площадках как Lesprom 
Network, Alestech.ru и других, как наиболее эффек-
тивных агрегаторах информации и ресурсов.

С итоговым докладом конференции «PRo ЛПК» 
выступил генеральный директор Ассоциации ме-
бельной и деревообрабатывающей промышленности 
России Тимур Иртуганов. Он подчеркнул важность 
присутствия компаний в информационном поле, в 
том числе через участие в отраслевых мероприяти-
ях. И кстати, как отметил спикер, на сегодняшний 
день представители отраслевых СМИ становятся экс-
пертами, знающими не только тренды и актуальные 
новости отрасли, но и обладающие достаточными 
компетенциями для организации и курирования соб-
ственных мероприятий. «Как показывает практика, 
отраслевые мероприятия стали не только неотъем-
лемой частью маркетинга и PR, но и существенным 
фактором жизнедеятельности компании и отрасли в 
целом. Стоит отметить, что именно во время участия в 
мероприятиях — выставках, конференциях, круглых 
столах и т. д. — происходит всплеск активности и на 
информационных ресурсах участников, и в целом в 
информационном поле», — рассказал спикер. 

Мероприятия такого плана, где обсуждаются вопро-
сы продвижения и позиционирования компаний при-
менительно к узкой отраслевой специфике, прошло 
впервые, хотя тема является более чем актуальной: во 
многих отраслевых компаниях стратегия продвижения 
сводится исключительно к участию в выставке раз в год 
или нерегулярному ведению социальных сетей. Тогда 
как эффект будет только при комплексном подходе и 
постоянной работе в информационном поле особенно 
в турбулентные времена. Организаторы конференции 
«PRо ЛПК» планируют и дальше развивать тему про-
движения отраслевых компаний и будут рады видеть 
всех на следующих мероприятиях. 

PR-агентство MediaWood, Ассоциации «ЛЕСТЕХ»

Тимур Иртуганов

Владимир Швец

№ 07_2022





http://www.lakpro.ru


IT-ÒÅÕÍÎËÎÃÈÈ



http://www.bazissoft.ru


40

ОБОРУДОВАНИЕ И ИНСТРУМЕНТЫ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА МЕБЕЛИ, IT-ТЕХНОЛОГИИ

Как мы говорили в прошлой статье, к малому 
джентльменскому набору станочного оснащения 
можно отнести гильотину для кромки, клеевой узел, 
прижимную группу, торцовку, узел снятия свесов, 
радиусную циклю и полировку. К сожалению, оста-
ются вопросы с качеством прилегания кромки, на-
липанием клея на деталь, закруглением углов и так 
далее. Их приходится решать вручную.

Дополнительные агрегаты уменьшают количество 
ручного труда и повышают качество кромкооблицов-
ки. Они снижают толщину клеевого шва, улучшают 
декоративные свойства кромки, увеличивают ресурс 
инструмента и прочее. 

Рассмотрим функции предварительного подогре-
ва детали, прифуговки, обкатки углов, циклевания 
клеевого шва и пазования. Для чего они нужны, как 

устроены и можно ли их чем-нибудь заменить? Еще 
обратим внимание на копиры, прифуговочные фре-
зы, жидкости для станка и прижим деталей на кон-
вейере.

УЗЕЛ ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ПРОГРЕВА 
ДЕТАЛЕЙ 
Для распила или присадки некритично, если произ-
водство располагается в холодном цехе, или матери-
ал хранится на холодном складе. Но когда холодная 
деталь поступает в кромочник и доходит до клеево-
го узла, возникает проблема. Клей-расплав попада-
ет на торец, резко охлаждается и в результате теря-
ет адгезию и плохо растекается. Другими словами, 
клей слабо удерживает кромку и не схватывается за 
ЛДСП. Кромка вроде держится, но уже при неболь-
шом механическом воздействии отваливается. 

Оснащение автоматических кромкооблицовочных станков можно условно разделить на базовое и дополни-
тельное. Базовые узлы выполняют необходимый минимум операций. После них детали могут нуждаться в 
ручной доработке. Но ее могут взять на себя вспомогательные агрегаты. Рассмотрим, что предлагают произ-
водители оборудования, чтобы упростить жизнь мебельщика, повысить КПД производства и заодно наки-
нуть ценник на кромкооблицовочные станки.

Дополнительные агрегаты автоматического 
кромкооблицовочного станка

Кромкооблицовочные станки в выставочном зале Biesse
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Чтобы этого избежать, торец детали подогревают. 
На теплой поверхности клей дольше остается жид-
ким, лучше распределяется по поверхности, проника-
ет в ЛДСП и выдавливается прижимными роликами. 
В результате клеевой шов будет прочнее и тоньше.

Подогревать деталь можно контактным и бескон-
тактным методом. Контактное исполнение — нагре-
тая примерно до 80 градусов планка соприкасается 
с заготовкой и передает ей тепло. Нагревательный 
элемент при этом постоянно включен и потребляет 
электроэнергию.

В бесконтактном варианте перед клеевым узлом уста-
навливают галогеновую (она же инфракрасная) лампу. 
Она включается только на то время, пока деталь про-
езжает мимо. Лампа нагревается до 300 градусов и успе-
вает поднять температуру торца на 10-15 градусов. Этот 
способ отличается меньшим энергопотреблением. К 
слову, на деталях комнатной температуры эта функция 
тоже хорошо работает: поскольку растет адгезия клея, 
то можно немного уменьшить его расход и толщину шва.

ПРИФУГОВКА
Прифуговка — самый обсуждаемый из дополнитель-
ных узлов. С одной стороны, польза от нее есть, но 
с другой стороны, стоимость агрегата сравнима с це-
ной однотраверсного сверлильно-присадочного стан-
ка. Стоит ли оно того?

Певучее немецкое слово Fьgeaggregat дословно 
означает «агрегат предварительного фрезерования» 
или по-простому «узел прифуговки». Его задача в 
том, чтобы сформировать базовую плоскость для на-
несения кромки. 

Узел располагается перед клеевой системой и состо-
ит из двух высокочастотных шпинделей с насадны-
ми фрезами, вращающихся в разные стороны. Зачем 
две фрезы? Чтобы кромка не отлетала с уже обли-
цованных торцов. Сначала в дело вступает фреза со 
встречным вращением, которая поджимает кромку к 
детали, а на выходе отрабатывает уже попутная фре-

за. Мощность двигателей от 2 до 5 кВт, диаметр фрез 
от 60 до 150 мм, высота — от 22 до 75 мм.  

Вместе с основной задачей прифуговка решает 
еще ряд дополнительных: 

1. Убирает ступеньку, которая остается после 
форматно-раскроечного станка. Подрезной диск на 
настроенной форматке оставит выступ в 0,1 мм. Но, 
во-первых, не все станки настроены идеально, и сту-
пенька может быть больше. Во-вторых, даже эти 
доли миллиметра придется либо хорошо прожимать 
конусными роликами, либо заливать клеем. Прифу-
говка снимает ступеньку вместе с припуском и вы-
равнивает торец.

2. Убирает сколы и микросколы после раскроя. 
Если инструмент уже затуплен, декоративное покры-
тие листа некачественное, или сам лист так себе, то 
сколы будут видны невооруженным глазом. Скажем 
сразу, что бороться с ними прифуговкой — это плохая 
идея. Эффективнее будет убирать причины сколов.

Но даже в том случае, когда на хорошей формат-
ке без люфтов пилит свежезаточенной пилой опытный 
оператор, на торце появляются микросколы. Их не вид-
но, но они есть. И в них может затекать клей и делать 
клеевой шов визуально толще. Поскольку фрезы режут 
торец принципиально по-иному, нежели пильный диск, 
то они убирают эти микросколы и не оставляют новых.

3. Убирает микродеформацию торца. Пока гото-
вые детали отлеживаются после распила, они могут 
набрать влагу. Торцы разбухнут немного, не заметно 
для глаза: примерно на 0,05 мм вверх и вниз и на 
0,5-1 мм вглубь. 

Когда деталь в процессе обработки кромки дойдет 
до узла снятия свесов или до цикли, то копир узла бу-
дет отрабатывать одну толщину: он движется по детали 
в 3-4 см от края, а агрегаты — в другую.  В результате 
фреза заглубится больше, чем нужно и снимет кромку 
вместе с ламинацией. Поскольку заранее невозможно 
узнать, на сколько разбухли торцы, то оператор дол-
жен быть постоянно настороже и уметь ловко регули-
ровать узлы обработки. И это все равно не панацея.

Узел прифуговки убирает деформированный 
слой, толщина детали выравнивается, и фрезы рабо-
тают штатно.

Инфракрасная лампа на станке Nanxing

Общая схема работы и макет узла прифуговки
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4. «Освежает» торец, убирает с него возможную 
пыль, которая мешает прилипанию клея и заодно не-
много уплотняет рыхлую ЛДСП. В результате сни-
жается впитывание клея в деталь, уменьшается его 
расход, зато вырастает прочность клеевого шва.

Из этих пунктов совершенно ясно видно, что узел 
прифуговки нужен не всем. Он явно избыточен в 
тех случаях, когда детали попадают на кромкообли-
цовочный станок сразу из-под «нестинга», который 
раскраивает плиты без ступеньки и сколов.

Гипотетически, можно воссоздать функционал 
предварительного фрезерования самостоятельно и 
обгонять деталь алмазной фрезой. Но процесс будет 
трудоемким, шумным и пыльным. Так что прифугов-
ка — крайне полезный агрегат.

Возникает законный вопрос: какой припуск сни-
мать с деталей? 

Есть два подхода. Первый: припуск должен рав-
няться толщине кромки. То есть, деталь раскраивают 
в чистовой размер, снимают 0,4-1-2 мм и прикатыва-
ют облицовку. Но, во-первых, тут снова нужен уме-
лый оператор, который быстро перенастраивает ста-
нок на разную глубину прифуговки. Во-вторых, при 
съеме 2 мм избыточно возрастает нагрузка на фрезу 
и количество пыли.

Второй вариант: припуск остается фиксирован-
ным для всех деталей. Производители оборудования 
советуют 1 мм. Больше не имеет смысла, а меньшая 
величина съема (0,2-0,3 мм) превращает прифуговку 
в скобление и сопровождается повышенным трением. 
Фрезы перегреваются и быстро затупляются. 

ФРЕЗЫ ДЛЯ ПРИФУГОВКИ

В комплекте со станком могут идти как алмазные, 
так и твердосплавные фрезы. Этот момент нужно 
уточнять при заказе. Твердосплавные фрезы хорошо 
работают с необлицованными материалами, но обраба-
тывать ими ламинированные плиты — сомнительное 
удовольствие. Через несколько сотен метров прифуго-
ванного ЛДСП их придется отдавать в заточку. А ал-
мазный инструмент имеет ресурс между переточками 
70–80 км и разницу в цене отработает неоднократно.

Продлить срок службы фрез помогает регулиров-
ка по высоте. Дело в том, что больше всего режущие 
элементы изнашиваются в местах, непосредственно 
режущих ламинацию, которая намного плотнее вну-
тренней части ДСП или MDF. Причем, верхняя часть 
ножей может затупляться более-менее равномерно, 
если постоянно меняется толщина плитного материа-
ла, с которым работает станок. Но нижняя часть де-
талей базируется на транспортерной ленте и всегда 
располагается на одном уровне относительно фрезы. 
Поэтому нижние ножи затупляются быстрее и сколы 
на деталях начинают появляться именно снизу. 

Соответственно, вместо того чтобы нести фрезы в 
заточку, можно изменить положение фрезерной груп-
пы по высоте, тогда на нагруженные участки напро-
тив ламинации встанут целые участки ножей. Если та-
кой функции на станке нет, то, гипотетически, можно 
воспользоваться проставочными кольцами. 

Бегло о конструкции фрез. Не будем углубляться 
в нюансы аксиальных углов, плюсы легкого корпуса 
со сменными резцами и форму межзубных впадин. 
Также постулируем, что фрезы приобретают ком-
плектом, левого и правого вращения. Выделим три 
момента, на которые стоит обратить внимание при 
заказе прифуговочных фрез: тип корпуса, высоту ре-
жущей пластины и расположение зубьев. 

Корпус определяет форма и габариты фрезы. К 
сожалению, универсальной прифуговочной фрезы 
не существуют, и для разных станков нужен разный 
инструмент. Есть владельцы оборудования, кото-
рые полагают, что все фрезы — цилиндрические, а 
нюансы формы относят на технологическую вычур-
ность производителя. И при заказе фрез они указы-
вают высоту фрезы и диаметр. Если продавцы тоже 
оказались не на высоте, то полученный инструмент 
может соответствовать параметрам заказа, но на ме-
сто вставать не будет чисто геометрически. Это не-
очевидно, но, например, итальянский производитель 
инструмента Microtech предлагает 10 типов корпусов 
фрез, которые существенно различаются по форме (S 
– симметричное расположение ножей, AS — асимме-
тричное). По факту фрезу выбирают под станок.

 
Высота режущей пластины — это показатель 

ресурса: до 2,5 мм — вариант «эконом», который 
выдерживает примерно 3 заточки. 4 мм — вариант 
«стандарт», а у кого-то и «премиум», который может 
продержаться до 8 переточек. 

Асимметричная алмазная прифуговочная фреза 
правого вращения диаметром125х65х30 мм
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Расположение зубьев. Фуговальные фрезы делят 
на симметричные и асимметричные по количеству 
зубов. Зубы, в свою очередь, делят на позитивные, 
которые откидывают стружку вверх, и негативные 
(стружка вниз). Благодаря такому разделению резцы 
не выламывают ламинацию, а поджимают ее, соот-
ветственно снизу и сверху, и аккуратно срезают.

Если количество тех и других зубов одинаково, то 
они сходятся посередине высоты фрезы, и эти фрезы 
называют симметричными. Их подбирают под плиты 
одной толщины с небольшим запасом по высоте и 
настраивают так, чтобы центр фрезы и листа был 
примерно на одном уровне. Регулировка высоты по-
зволяет использовать порядка 10 мм для изменения 
положения вверх-вниз.

Также эти фрезы можно менять местами, перево-
рачивая вверх ногами, что тоже добавит срока эксплу-
атации. Суммарное увеличение срока службы может 
достигать 30-40%. Однако, повторимся, эти фрезы 
работают по плитам примерно одной толщины. Если 
через симметричную фрезу, допустим, 48 мм пропу-

стить 16 мм ЛДСП, то всю ее толщину перекроют по-
зитивные резцы. Соответственно, они будут поджи-
мать вверх слой ламинации и скалывать его. 

Если на кромкооблицовочном станке работают с 
плитами разной толщины, например, кромят и сто-
лешницы, и полки подряд, то нужны асимметричные 
фрезы. У них нижний ряд состоит из позитивных 
зубов, а все остальные — негативные.  

Ими можно без сколов прифуговывать плиты 
разных толщин в пределах рабочей высоты фрезы. 
Позитивный ряд зубов режет ламинацию снизу, не-
гативный — сверху. Да, пространство для маневра у 
нижнего зуба невелико, но за универсальность при-
ходится платить.

Ну, и напомним очевидное, что алмазный инстру-
мент затачивают электроэрозионным способом, а не 
абразивным кругом, как твердосплавный. То есть, 
далеко не каждая компания может себе позволить та-
кое оборудование. А для заточки в сторонних компа-
ниях надо иметь дополнительный комплект, потому 
что процесс не быстрый.

УЗЕЛ ROUND

Когда деталь облицовывают по смежным торцам, на 
углу образуется нахлест кромок. Да, по верхней и ниж-
ней пластям отрабатывают фрезеры для снятия свесов, 
но вертикальный стык они обработать не могут. 

Страница из каталога алмазного инструмента компа-
нии Microtech

Симметричная прифуговочная фреза

Асимметричная прифуговочная фреза

Результат работы агрегата обкатки углов

№ 07_2022



44

ОБОРУДОВАНИЕ И ИНСТРУМЕНТЫ ДЛЯ ПРОИЗВОДСТВА МЕБЕЛИ, IT-ТЕХНОЛОГИИ

Чтобы перенести на него радиус, используют узел 
закругления углов, он же «раунд» — высокооборот-
ный шпиндель с радиусной фрезой, двигающийся 
по системе направляющих. После него деталь теряет 
острые края и выглядит гораздо аккуратнее. Кроме 
того, раунд может обрабатывать верхние кромки на 
постформованных и софтформованных деталях. 

Существуют разные конструкции раунда, завися-
щие от класса оборудования и производителя. Неиз-
менной остается кинематика — инструмент должен 
двигаться вдоль угла одновременно в горизонталь-
ной и вертикальной плоскостях.

Обкаточный узел может быть одномоторным, 
двухмоторным, четырехмоторным. Чем больше дви-
гателей, тем большую скорость обработки обеспечи-
вает агрегат. Один мотор используют на компактных 
станках с малой скоростью подачи, условно до 10 м/
мин. Причем некоторые из этих агрегатов даже об-
рабатывают постформинг.

На средних скоростях подачи уже должны рабо-
тать два независимых блока с индивидуальными при-
водами. Они успевают обработать деталь при скоро-
сти подачи до 25 м/мин и для них возможности по 
настройке рабочей траектории (то есть, формы об-
работки угла) гораздо шире.

На скоростях подачи свыше 25 м/мин каждый 
угол обрабатывается отдельным двигателем.

Помимо количества двигателей различается и 
инструмент. Фрезу с одним радиусом нужно будет 
менять при смене кромки (например, с 2 мм на 1 
мм). Более продвинутый вариант с мультирадиусной 
фрезой обычно регулируется с пульта управления и 
переключается пневматической системой или сервод-
вигателями. Самые автоматизированные станки мо-
гут быть оснащены магазином инструмента.

Нужно учитывать, что максимальная скорость по-
дачи станка обычно выше, чем скорость, на которой 

работает раунд. Например, скорость подачи станка 
до 23 м/мин, но раунд успевает отрабатывать только 
на 20 м/мин. 

Агрегат ходит по сложной траектории, поэтому 
его нужно беречь от паразитной вибрации. Большой 
плюс, когда узел обкатки углов крепится жестко, 
например, к базе портального типа, а не к рычагу, 
который можно отжать — в этом случае не будет по-
вторяемости.

Понятно, что кромочник делает закругления акку-
ратно, быстро и сообща с другими обработками. На 
потоковом производстве без «раунда» не обойтись. 
Но на небольших производствах, работающих по ин-
дивидуальным заказам, проще поставить на обкатку 
человека. Да, качество обработки ручным фрезером 
нестабильно, но существуют небольшие станки для 
обработки углов. Деталь кладут плашмя и по одно-
му углу проходит профильная фреза. Станок запи-
тывается от 220 В, выдает стабильное повторяемое 
качество и стоит меньше, чем раунд в кромочнике. 
Правда, вместе с этим он занимает место и требует 
отдельного человека на операцию, так что все зави-
сит от объемов производства.

ПЛОСКАЯ ЦИКЛЯ

Схема работы узла Round

Узел Round на станке KDT

Плоская цикля на станках Felder 
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Это один из узлов финишной обработки. Если ради-
усная цикля снимает с кромки динамическую волну, 
то плоская цикля срезает остатки, до которых не до-
брался фрезер. Заодно она удаляет излишки клея, 
который ролики выжимают из шва, за что получила 
народное название «клеевая цикля». 

 Обычно цикля выглядит как четырехсторонний 
сменный нож на держателе, с возможностью регулиров-
ки. Цикли работают синхронно, снизу и сверху, и сре-
зают длинную тонкую стружку, которая может попасть 
под копир. Чтобы этого избежать, к цикле подводят об-
дув, который сдувает стружку и заодно остужает ножи.

Цикля немного упрощает жизнь полировальному 
узлу — тому достается меньше клея — и берет на 
себя работу, которую оператор может выполнить но-
жом. Вопреки названию, она не спасает от излиш-
ков клея, это не ее работа. Если сама полировка не 
справляется со своей задачей, и на пласти остается 
размазанный клей, значит, нужно регулировать не 
циклю, а подачу клея. 

ПАЗОВАЛЬНЫЙ УЗЕЛ

Если на производстве много деталей с пазами — 
для установки задней стенки или дна в выдвижных 
ящиках, — то их пропиливание может взять на себя 
шпиндель с пазовой пилой, установленный прямо в 
кромкооблицовочный станок. 

Пазовать деталь можно в трех позициях: сверху, 
снизу и с торца. Есть станки, где этот узел устанав-
ливают на заводе без возможности изменить положе-
ние в дальнейшем. Это нужно учитывать при заказе. 
Есть и те, где шпиндель оборудован механизмом по-

ворота на 90 градусов, то есть можно пазовать как 
нижнюю пласть, так и торец.

КОПИРЫ

Даже по ГОСТу древесно-стружечные облицованные 
плиты могут отличаться по толщине на ± 0,3 мм не 
только внутри партии, но и в пределах одного листа. 
Поэтому жесткая настройка узлов обработки на одну 
толщину не имеет смысла. Тонкую подстройку обе-
спечивают копиры. Они двигаются по вертикальной 
и горизонтальной плоскостям деталей и передают не-
ровности изделия фрезерным приводам. Естественно, 
что от типа и состояния копиров напрямую зависит 
качество обработки кромки. Если они загрязнены, то 
возникнут погрешности в позиционировании и по-
вреждения деталей.

Простые копиры — копиры скольжения («башма-
ки»), которые ползут по изделию. Они могут остав-
лять следы на заготовках, постепенно изнашиваются 
и теряют точность, плохо относятся к деликатным 
материалам. 

Более продвинутые — копиры качения, вращаю-
щиеся диски, которые «едут» по поверхности детали. 
Этот вариант дороже, поскольку нужны нормальные 
подшипники, а не простая «лыжа», но зато копиры не 
повреждают защитные пленки на декоративных по-
крытиях. Чем больше диаметр копира, тем он точнее. 

Система «нестинг» для копиров
Если деталь приходит на кромкооблицовочный 

станок после присадочного участка или нестинга, то 
на пути копира могут попадаться отверстия. Когда 
копир ныряет в чашку петли, фреза синхронно с ним 
врезается в заготовку. Эту проблему решают копиры 
для нестинга — несколько связанных друг с другом 
подшипников, похожих на роликовый конек. Эта 
связка расширяет опорную базу, и копир не прова-
ливается в гнезда.

Пазовальный узел на станках Felder

Копир «нестинг» станка SCM Olimpik K360
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ЖИДКОСТИ

Распылители жидкостей помогают повысить качество 
обработки деталей, упростить работу станка и свести 
постобработку деталей практически к нулю. 

Разделительная (антиадгезионная) жидкость пре-
дотвращает прилипание клея к пласти. Форсунки 
расположены под углом, и при прохождении детали 
факел попадает на торец и пласть. Поэтому исполь-
зовать эту жидкость можно только на станках с при-
фуговкой, которая снимает орошенный слой. Иначе 
клей просто не зацепится за торец. Для PUR-клея 

разделительная жидкость критически важна, по-
скольку он полимеризуется медленнее, чем EVA. К 
тому моменту, когда заготовка доходит до узла сня-
тия свесов, PUR еще мягкий. При заломе кромки он 
может налипнуть на пласть, и его придется очищать. 
То есть, разделительная жидкость экономит огром-
ное количество ручного труда.

Промежуточную (антистатическую и охлаждаю-
щую) жидкость распыляют после прижимных роликов 
до торцовки. Она охлаждает клеевой шов и ускоряет 
его схватывание, что особенно актуально опять-таки 
для PUR-клея. Заодно снимает с кромки статический 
заряд — стружка и опилки перестают липнуть к детали 
и лезть под копиры, а напрямую удаляются аспираци-
ей. Кроме того, распыление можно поставить перед ко-
пирами, чтобы защитить их от клея и облегчить каче-
ние по защитным пленкам на деликатных материалах. 

Очищающая жидкость распыляется перед узлом 
полировки. Она повышает качество работы полиро-
вальных кругов и помогает смыть разделительную 
жидкость, которая без очистки оставит на детали мас-
лянистый слой. В отличие от разделительной жидко-
сти, очищающую можно ставить на любой станок.

Больная тема — где брать жидкости и чем их заме-
нить. Признанный лидер в этой области — компания 
Riepe. Существуют аналоги от немцев LCM, Henkel, 
поляков Masterio и других. Бытовым прообразом очи-
щающей жидкости можно считать растворители, но 
этот вариант пожароопасен, к тому же может остав-
лять запах и следы на покрытиях. Вместо раздели-
тельной жидкости можно использовать автомобиль-
ный стеклоочиститель, но он забивает форсунки. 

Распыление жидкости на станке Felder

Схема размещения жидкостей LCM на кромкооблицовочном станке
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С другой стороны, в пересчете на метр кромки 
цена жидкости не так велика. Расход жидкости при 
распылении факелом 10 мм: 1 литр на 5-6 км кромки.

ПРИЖИМ ДЕТАЛЕЙ НА КОНВЕЙЕРЕ

Транспортер перемещает заготовки вдоль всех уз-
лов кромкооблицовочного станка. Цепной конвейер 
покрыт пластиковыми звеньями и резиновыми про-
кладками, защищающими заготовки от повреждения. 

В станках с малыми и средними скоростями пода-
чи заготовку сверху поджимают к конвейеру непри-
водные резиновые ролики, закрепленные на жесткой 
прижимной балке. Оператор регулирует высоту тра-
версы либо с пульта, если есть электропривод, либо 
маховиком вручную. Из конструкции видно, что 
удержание узких заготовок — слабое место этого ва-
рианта. Кроме того, ролики имеют свойство стареть 
и «дубеть», вплоть до того, что начинают оставлять 
следы на деликатных поверхностях. 

В промышленных машинах для прижима исполь-
зуют клиновой ремень из компаундной резины. На 
ремень сверху давят подпружиненные профильные 
ролики, он, в свою очередь, прижимает деталь к 
подающему конвейеру, причем, контактная поверх-

ность в этом случае существенно больше, чем в слу-
чае резиновых роликов. Ременной прижим гораздо 
лучше справляется с удержанием узких заготовок и 
предотвращает смещение заготовок при скоростях 
подачи свыше 25 м/мин. Кроме того, ремень не по-
вреждает деликатные материалы и не оставляет на 
них следов.

Стоит отметить, что в станках, оборудованных ре-
менным прижимом, транспортер также будет более 
серьезным, он будет катиться по подшипникам, а не 
скользить по направляющим, как на младших моделях.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

В двух словах резюмируем выводы по каждому пункту.

Предварительный прогрев деталей нужен для хо-
лодных деталей и холодных помещений. Он умень-
шает толщину клеевого шва и повышает его проч-
ность. Полезен даже при комнатной температуре.

Узел прифуговки повышает качество приклеива-
ния кромки и уменьшает толщину клеевого шва. Од-
нозначно «маст хэв». Исключение — производства с 
нестингом.

Узел Round в кромочнике экономит время и дает 
стабильный результат, но при небольших объемах 
его функции успешно выполняет специально обучен-
ный человек.

Плоская цикля упрощает финишную обработку, 
продлевает ресурс полировальных дисков. Удобно, 
но не обязательно.

На ответственных участках копиры качения луч-
ше копиров скольжения. Лучше, но дороже. А если 
детали поступают на кромочник после нестинга или 
участка сверления, то нужно озаботиться специаль-
ными копирами.

Очищающая жидкость будет полезна для любого 
станка, разделительную можно использовать только 
вместе с прифуговкой, а охлаждающая и антистатиче-
ская жидкости — экзотика. При использовании разде-
лительной и очищающей жидкости даже от Riepe удо-
рожание составляет примерно рубль на метр кромки. 
Есть мнение, что ветошь, растворитель и работник, по-
ставленный на оттирание деталей, обойдутся дороже.

Прижимной ремень лучше удерживает детали на 
конвейере, чем ролики, но это опция для тяжелого 
либо раритетного оборудования.

Другими словами, вспомогательные узлы повыша-
ют производительность кромкооблицовочного стан-
ка, но не все они одинаково важны.

Николай Фефер

Ассортимент жидкостей Riepe

Прижимная балка с роликами
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Дизайнер Константин Грчич 
стремился привнести элемент 
неожиданности в знакомую 
форму скамейки и стола Bench, 
своих последних разработок 
для итальянского бренда Plank.

Скамья началась с концепции 
простой деревянной балки, на 
которой можно было сидеть, но в 
процессе разработки Грчич оста-
новился на идее соединения си-
денья и ножек невидимым штиф-
товым соединением.

Скамья построена с исполь-
зованием невидимого штыревого 
соединения.

«Мы разработали оригиналь-
ный механизм, который позволя-
ет собирать и разбирать скамейку 
без каких-либо инструментов, — 
сказал Грчич. — Таким образом, 

её можно транспортировать в 
разобранном виде или компактно 
хранить».

Стол Bench был разработан с 
использованием того же принци-
па конструкции, но он имеет до-
полнительную возможность сбор-
ки с различными положениями 
ножек, что придает изюминку 
классическому виду.

И скамья, и стол для скамьи 
изготовлены из местной ели, ко-

торая была выбрана, чтобы воз-
дать должное наследию Plank 
как производителю альпийских 
стульев за его вневременное ка-
чество.

Грчич считает, что стол и ска-
мья хорошо функционируют как 
набор, но также могут стоять по 
отдельности как самостоятель-
ные предметы мебели.

КОЛЛЕКЦИЯ BENCH ОТ КОНСТАНТИНА ГРЧИЧА
ДЛЯ PLANK

Датский дизайнер Энн Бранд-
хой создала стул, который 
исследует грань между «функ-
циональной скульптурой и 
скульптурной мебелью».

Стул Энн Брандхой под на-
званием «Наклонись, чтобы ла-
скать меня» представлен в рам-
ках цифровой выставки The 
Mindcraft Project и включает в 
себя тактильное сиденье, сделан-
ное из двух простых взаимосвя-
занных деревянных частей.

Изделие побуждает пользова-
телей взаимодействовать с ним, 
представляя две взаимосвязан-
ные формы, сделанные из слегка 
контрастирующих материалов: 
спинки из необработанного дат-
ского вишневого дерева, на ко-
торой сохранились естественные 
сучки и трещины и сиденья из 
гладкого ясеневого шпона, закре-
пленного на ней.

«Эти естественные маркиров-
ки подчеркивают органическую 

природу древесины, а также ис-
пользуются как напоминание о 
большом количестве красивой 
древесины, которая не считается 
пригодной для промышленно-
сти», — сказал Брандхой.

Украшением изделия стано-
вятся трещина и сучок на спин-
ке стула и сглаженная текстура 
дерева на сидении, а также кон-
траст между прямыми и изогну-
тыми элементами.

«Bend to Caress Me был раз-
работан и построен для того, 
чтобы привлечь внимание к раз-
личиям между необработанной, 
срубленной древесиной и гото-
вой древесиной, используемой 
в изготовлении мебели и в до-
мах, — продолжил Брандхой. — 
Это лежит в основе мастерства, 
связанного с объединением необ-
работанных и обработанных эле-
ментов».

Стул является частью более 
крупной коллекции под названи-
ем Touch and Relate Анны Бранд-
хой, которая создает мебель и 
скульптуры как самостоятельно, 
так и вместе с коллегой-дизай-
нером Евой Флай в их недавно 
основанной студии дизайна под 
названием Bly Studio

СТУЛ ANNE BRANDHØJ — КОНТРАСТ МЕЖДУ 
НЕОБРАБОТАННОЙ И ОБРАБОТАННОЙ ДРЕВЕСИНОЙ
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Дизайнер Сабина Марселис со 
шведским брендом Hem созда-
ли Boa Pouf в форме пончика с 
обивкой без швов. Boa Pouf во-
шел в шорт-лист премии Dezeen 
Awards 2022 в категории дизай-
на сидений.

Пуф обтянут меланжевой 
шерстью с помощью инновацион-
ной техники фигурного вязания, 
которая не оставляет видимых 
швов. Это условие поставила 
Марселис из Роттердама, когда 
она впервые начала работать с 
Hem над продуктом.

«Складки и швы, как прави-
ло, портят мягкую мебель», — 
говорит она. — Я сказала, что 
запущу это только в том случае, 
если мы сможем сделать изделие 
бесшовным».

В итоге этот процесс занял 
два года разработки и множество 
прототипов.

«Boa Pouf выглядит обманчиво 
просто. Однако разработка бес-
шовной трикотажной ткани была 

одним из самых сложных про-
цессов, которые нам когда-либо 
приходилось решать в Hem», — 
сказал основатель бренда Петрус 
Палмер. — То, чего мы достигли 
с Сабин, было бы невозможно 
создать с использованием тра-
диционных средств, и конечный 
продукт не имеет аналогов».

Boa Pouf состоит из напол-
ненного пеной сиденья и имеет 
скрытую деревянную основу, что 
делает его достаточно прочным, 
чтобы на нем могли сидеть не-
сколько человек. Диаметр пуфа 
1,15 метра. Он представлен в 
трех цветах: овсяный, сахарная 
вата и серно-желтый.

Пуф Boa — первый продукт, 
который Сабина Марселис раз-
работала для Hem.

Этот продукт знаменует со-
бой первое знакомство дизайнера 
с мягким текстилем. Она наи-
более известна своими работами 
со смолой и стеклом, такими как 
свет Aura для Established & Sons 
или зеркала Hue.

Дизайн основан на пенопла-
стовом сиденье, которое Марсе-
лис ранее создала для интерьера 
магазина, и продолжает ее по-
стоянное «увлечение и любовь» 
к форме пончика. «Это такая со-
вершенно завершенная и конеч-
ная форма, которая проста, но не 
скучна», — сказала она.

БЕСШОВНЫЙ ПОНЧИК BOA POUF ОТ САБИН МАРСЕЛИС

Лондонская студия дизайна 
интерьеров Holloway Li создала 
свою первую коллекцию мебели 
в сотрудничестве с турецким про-
изводителем Uma. Дизайнеры 
решили назвать коллекцию T4 в 

честь предыдущих предметов T1, 
T2 и T3, которые они создали для 
частных интерьерных проектов, 
включая отель Bermonds Locke. 
Серия под названием T4 вдохнов-
лена ярким и игривым дизайном 
1990-х годов: в основу предметов 
легли такие культовые образы 
периода Cool Britannia, как на-
дувные стулья и лавовые лампы. 

«Мы сослались на 90-е как 
на своего рода генезис или от-
правную точку идеи, потому что 
это немного веселее — что-то не 
слишком трезвое или слишком 
вежливое», — сказал соучреди-
тель Holloway Li Алекс Холлоуэй.

Мебельная коллекция студии 
включает в себя пухлое сиденье 
без ножек и подлокотников из 
стекловолокна и цветную обивку. 
В коллекцию вошли модульные 
сиденья, выполненные в теплых 
оттенках, — дынно-желтом, яр-

ко-розовом, апельсиновом и 
крем-сода. «С точки зрения цвета 
T4 можно считать современным, 
и поэтому мы подумали, что это 
своего рода способ использовать 
ностальгическую форму, но с со-
временными цветами», — сказа-
ли в Holloway Li.

Все изделия имеют гладкую 
основу из стекловолокна, а каж-
дая деталь изготавливалась и 
обрабатывалась вручную на за-
воде Uma в Измире: компания 
специализируется на производ-
стве формованных композитов, 
которые используются в автомо-
бильной промышленности. Мо-
дульность T4 позволяет сгруп-
пировать несколько кресел для 
создания более длинных диванов 
или шезлонгов. Холлоуэй счита-
ет, что эту мебель можно исполь-
зовать как в коммерческих, так и 
в жилых помещениях.

ЦВЕТНЫЕ СИДЕНИЯ ОТ HOLLOWAY LI
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Шведский производитель мебе-
ли Ringvide разработал кол-
лекцию деревянной мебели с 
рисунком в технике мраморного 
окрашивания, обычно использу-
емой на бумаге.

Компания использовала тех-
нику суминагаси, чтобы создать 
закрученные узоры на своих 
деревянных столах. Японская 
техника обычно используется на 
бумаге, но компания Ringvide 
разработала способ нанесения 
красок на дерево.

«Наткнувшись на книгу о бу-
мажном мраморе, идея сделать 
его на деревянной мебели вскоре 
начала расти», — сказал соучре-
дитель Ringvide Лукас Дален.

Студия использовала чернила 
на водной основе, а также необ-
работанные цветные пигменты, 
которые смешивались с водой 
для создания рисунков.

«Когда каплю чернил осто-
рожно кладут на поверхность 
воды, разница в поверхностном 
натяжении будет распространять 
чернила по поверхности, — объ-
яснил Дален. — Когда это де-
лается неоднократно, цвет, в 
конечном итоге, покрывает всю 
поверхность».

«Изменение способа нанесе-
ния цвета на поверхность вместе 
с различными способами разру-
шения поверхности приведет к 
созданию различных рисунков, 
некоторые из которых легче кон-
тролировать, чем другие», — до-
бавил он.

После того, как в воду был до-
бавлен краситель, не содержащий 
кобальта и кадмия, специалисты 
студии погрузили полностью со-
бранную мебель в воду, чтобы 
убедиться, что рисунок обернулся 
вокруг ее углов и сторон.

Каррагена — биополимер, из-
влеченный из водорослей, — был 
добавлен в воду, чтобы сделать 
ее более густой и облегчить соз-
дание форм.

Чернила на водной основе 
имеют акриловое связующее, 
благодаря чему они прилипают 
к поверхности березовых столов, 
создавая узоры, которые варьи-
руются от изделия к изделию.

«Чернила впитываются в сухую 
древесину, работая как морилка, 
окрашивая древесину в глуби-
ну», — сказал Дален. — Древеси-
на покрыта маслом и воском для 
инкапсуляции и защиты цвета».

Студия экспериментировала с 
разными цветами и говорит, что 
можно использовать практически 
любой цвет.

«Большинство мраморных ди-
зайнов, которые мы сделали до 
сих пор, старались сохранить 
много дерева, чтобы мягко до-
бавить к нему что-то, — сказал 

Дален. — Но мы работаем над 
более смелыми проектами».

Идея дизайна возникла из-за 
интереса Далена к различным 
типам мрамора. «Меня интере-
совала техника мраморизации 
масляной темперой, — сказал 
он. — Традиционно эти методы 
использовались для имитации бо-
лее дорогой породы дерева или 
различных пород камня, которые 
были недоступны физически или 
экономически».

Лукас Дален говорит, что сту-
дия стремится создавать более 
«смелые» дизайны.

«В Стокгольме вас часто могут 
поразить, например, украшенные 
орнаментом стены из искусствен-
ного камня на лестницах», — до-
бавил он. — Также его можно 
найти на мебели, чаще всего, в 
церквях. Напряжение между ис-
кусственным и природным меня 
завораживает».

Мраморные эффекты часто 
используются для создания при-
влекательных дизайнов. Британ-
скй дизайнер Том Диксона соз-
дал свою красочную коллекцию 
Swirl из «таинственного» мате-
риала» для модного бренда Forte 
Forte, который покрыл один из 
своих магазинов мраморным 
ониксом .

RINGVIDE ПРИМЕНЯЕТ ТЕХНИКУ СУМИНАГАСИ 
ДЛЯ СОЗДАНИЯ МЕБЕЛИ
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Дизайнер Али Шах Галлефосс 
пригласил 15 креативных ди-
зайнеров для создания соб-
ственной интерпретации стула, 
подходящего для общественных 
мест, и все они были представ-
лены на недавней выставке в 
Норвегии в Осло.

Выставку под названием 
Mixed Seats курировали Шах 
Галлефосс и выставочная плат-
форма Pyton. На ней была пред-
ставлена инсталляция бетонных 
стульев от норвежских креатив-
щиков, в том числе дизайнеров 
Хенрика Одегаарда и Майи Па-
улины Банг Хаугсгьерд, которые 
были расставлены группой на 
площади рядом с торговым цен-
тром Oslobukta.

Проект возник из-за того, что 
Пайтон пригласил участников на 
званый ужин, для которого их 
попросили спроектировать и при-
нести свои собственные стулья.

Архитектор, дизайнер и ху-
дожник Трон Мейер создал тек-
стурированное синее сиденье с 
массивной спинкой, а архитектор 
Йонас Лоланд предложил табу-
рет песочного цвета с ножками с 
тремя зубцами.

«Стулья — индивидуальные 
предложения того, каким может 
быть стул», — сказал Шах Гал-
лефосс. — Они веселые, смелые, 
странные, серьезные и игривые, 
как и группа людей, которые их 
создали».

Хотя креативщики могли сво-
бодно добавлять дополнительные 
материалы к своим стульям, им 
было сказано использовать бетон 
в качестве основного материала. 
Мебель изготовлена в коллектив-
ной мастерской в Драммене.

Некоторые из предложений 
выполнены в цвете, в то время 
как другие выполнены в простом 
стиле, например, неоднозначный 
грубый бетонный табурет в фор-
ме звезды или цветка от дизайне-
ра Кристофа Боулмера.

Тонкие деревянные ножки со-
ставляют абстрактный табурет 
Кевина Куранга.

«Разнообразие форм и разме-
ров сделало композицию привле-
кательной», — размышлял Шах 
Галлефосс. — Когда они прибы-
ли на площадь в Ослобукте, они 
были похожи на маленьких му-
равьев на фоне огромного музея 
Мунка».

Кристоф Боулмер разработал 
стул в форме цветка.

Сам Шах Галлефосс предста-
вил на выставку дизайн стула 
с приземистым бетонным сиде-
ньем, прикрепленным к скуль-
птурной металлической спинке.

После того, как выставка 
была демонтирована, куратор 
объяснил, что каждый из стульев 
был перемещен в новое место и 
перепрофилирован.

Промышленный дизайнер 
Фальке Сватун создал сиденья 

из двух абстрактных цилиндри-
ческих бетонных компонентов, 
которые теперь были размещены 
в ресторане Sentralen в Осло, а 
табурет дизайнера Бьорна ван де 
Берга был представлен на Сток-
гольмской неделе дизайна.

«Говорят, что норвежцы не 
любят сидеть рядом с другим че-
ловеком в автобусе, — пошутил 
Шах Галлефосс. — Но большая 
часть уличной мебели — это ска-
мейки, которые приглашают лю-
дей сесть и нарушают ваш покой 
и тишину. Это заставило меня за-
думаться о личном пространстве 
в общественных местах».

По словам Шаха Галлефосса, 
помимо поиска подходящих иде-
ний для общественных мест, еще 
одной ключевой целью Mixed 
Seats была демонстрация и по-
ощрение междисциплинарного 
творчества в Норвегии.

«Я надеюсь, что, познакомив 
пятнадцать креативщиков друг 
с другом, выставка посеет семе-
на, которые будут расти и укре-
плять совместные усилия между 
различными направлениями и, 
в конце концов, создадут более 
сильную индустрию дизайна», — 
заключил он.

Два цилиндрических компо-
нента составляют стул Фальке 
Сватуна.

Другие недавние дизайны сту-
льев включают коллекцию пух-
лой мебели от Holloway Li и Uma 
Objects, которая была представ-
лена на Лондонском фестивале 
дизайна, и стул из пластикового 
мусора от студии дизайна Space 
Available и DJ Peggy Gou.

ЦЕЛЬ MIXED SEATS — ПОКАЗАТЬ, «КАКИМ 
МОЖЕТ БЫТЬ КРЕСЛО»
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НОВОСТИ ДИЗАЙНА

Скандинавский мебельный 
бренд Fredericia запустил стул 
Plan в сотрудничестве с бри-
танским дизайнерским дуэтом 
Barber Osgerby, который отли-
чается «мастерством и функци-
ональностью».

Стул Plan является частью 
коллекции Plan Фредерисии и 
Барбера Осгерби, которая также 
включает в себя и стол Plan.

Модель доступна в трех раз-
личных версиях: с обитыми спин-
кой и сиденьем, только с обитым 
сиденьем, либо выполнен просто 
из фанеры.

Стул, предназначенный как 
для жилых, так и для коммер-
ческих помещений, представля-
ет собой универсальную мебель, 
обеспечивающую комфорт, не-
смотря на минимальную занима-
емую площадь.

По словам дизайнеров, полно-
стью обитая тканью модель напо-
минает датское кресло с боковы-
ми стенками, предлагая при этом 
удобное сиденье, которое часто 
встречается в больших креслах.

Стул включает в себя либо 
черную, либо матовую стальную 
основу, а вариант с частичной 
обивкой позволяет прикреплять 
тканевую и кожаную обивку к 
сиденью без клея.

«Это позволяет дизайнерам 
интерьера визуально вписать 
стул с любой концепцией инте-
рьера, используя обширную кол-
лекцию кожи и тканей Fredericia, 
а также ткани клиентов», — го-
ворят дизайнеры.

Стул с сиденьем из гнутой фа-
неры имеет такую же вертикаль-
ную металлическую основу, как 
и стулья с обивкой.

Фредерисия и Барбер Осгерби 
создали эту модель, сочетающую 
прочные и прочные промыш-
ленные материалы с мягкими 
эргономичными формами. Каж-
дый из компонентов фанерного 
кресла пригоден для вторичной 
переработки и имеет сертификат 
Ecolabel ЕС , который означа-

ет, что продукт будет соответ-
ствовать высоким экологическим 
стандартам на протяжении всего 
жизненного цикла.

«Коллекция Plan показывает, 
как мастерство и функциональ-
ность могут восходить к более 
высокому единству», — объясни-
ли дизайнеры.

Коллекция мебели была пред-
ставлена во время Лондонского фе-
стиваля дизайна, который прохо-
дил с 17 по 25 сентября 2022 года.

ЭЛЕГАНТНЫЙ И УНИВЕРСАЛЬНЫЙ СТУЛ PLAN
ОТ ФРЕДЕРИСИИ И БАРБЕРА ОСГЕРБИ

Португальский мебельный 
бренд Royal Stranger выпустил 
изогнутый низкий диван, оби-
тый тактильной тканью букле 
из мохера и шерсти альпаки.

У дивана Embrace четыре нож-
ки и изогнутая трубчатая спинка, 
которая определяет общую фор-
му изделия. Спинка изгибается 
вокруг длинного сиденья в форме 
овала и примыкает к двум перед-
ним ножкам по бокам дивана.

«Кресло Embrace, состоящее 
из обволакивающей композиции 
геометрических форм, устроит 
вас в уютном кресле-гнезде.

Округлый силуэт спинки в 
сочетании с очень гладким сиде-
ньем создает идеальные условия, 
чтобы заснуть после просмотра 
кино. Его крошечный, но выда-
ющийся размер дает вам ощуще-

ние теплых объятий во всех нуж-
ных местах. Это гладкое кресло 
отражает как одержимость ком-
фортом, так и современный 
дизайн», — отмечают в Royal 
Stranger.

Диван обит тканью букле 
Opio, которая состоит из мохера 
и шерсти альпаки для создания 
мягкой текстурной отделки. Раз-
работана ткань французской тек-
стильной компанией Pierre Frey.

«Дизайн сочетает в себе ком-
форт и тепло в вашей комнате, 
сохраняя при этом уникальную 
гладкую эстетику», — говорится 
в сообщении бренда.

ДИВАН EMBRACE ОТ ROYAL STRANGER
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Послевоенный итальянский дизайн был вопло-
щением «хорошего вкуса». Считалось, что дизайнер 
должен создавать минималистичную, гармоничную, 
идеально выверенную мебель, лаконичные бытовые 
предметы сдержанных тонов — и не более. Менди-
ни, получивший диплом архитектора и работавший 
в качестве координатора проектных групп, как-то 
совершенно спонтанно оказался в кругу радикально 
настроенных молодых людей, которым страшно на-
доела сухость и простота «хорошего дизайна».

Модернизм, когда-то смотревший в будущее, ста-
новится вчерашним днём, освобождая дорогу моло-
дым авангардным направлениям, которые кипят но-
выми идеями и стремятся переосмыслить саму задачу 
дизайна. Самыми заметными и влиятельными из них 
становятся антидизайн и радикальный дизайн, к ко-
торому примыкает Мендини.

Это время концептуальных и глобальных экспери-
ментов. Эргономика, эстетика и функциональность 
обесцениваются в угоду протесту. Постмодернизм 
второй половины XX века выступает против продук-
та, ориентированного на потребителя.

Мендини начинал радикально, но с юмором. Пре-
небрежение эргономикой и функциональностью, 
свойственные постмодернизму, он стремился довести 
до абсурда, намеренно проектируя абсолютно беспо-
лезные в быту предметы. 

Продуктом такого подхода стал деревянный стул 
«Lassu», на который невозможно было сесть. Но 
практическая функция у арт-объекта всё-таки на-
шлась: он отправился на растопку в печь. Бесполез-
ный, но концептуальный предмет, олицетворяющий 

Алессандро Мендини (Alessandro Mendini), архитектор, дизайнер, идеолог дизайна, родился 16 
августа 1931 года в Милане. Там же получил диплом архитектора и начал свою карьеру в офисе 
Марчелло Низзоли. 

Алессандро Мендини – печальный 
Арлекин итальянского дизайна
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эпоху, даже удостоился памятника, известного как 
«Памятник сгоревшему стулу».

Вокруг Мендини начинают объединяться члены 
различных групп радикального дизайна, в числе ко-
торых Этторе Соттсасс, Франко Раджи, Паоло Нава. 
Таким образом была создана отдельная школа Global 
Tools, одним из основателей которой являлся и сам 
Мендини.

«Алхимия» Пережив пик расцвета радикального 
дизайна, Global Tools распалась, но вымостила путь 
для появления новых групп — «Мемфис» и «Алхи-
мия». Приверженцы направления выступали против 
«потребительского» дизайна и смело обращались с 
формой и цветом. 

Постмодернист и мастер цвета, сегодня, когда 
мода на ритм и калейдоскопы 1980-х вернулась, вы-
ставки, презентации и ретроспективы сопутствовали 
ему все последнее время.

Он внес огромный вклад в современное искусство, 
многие из его работ находятся в музеях и коллекци-
ях по всему миру. Будучи дизайнером, архитекто-
ром, критиком и теоретиком, он стал одним из вы-
дающихся деятелей «нового дизайна».

С его именем часто ассоциируется такое понятие, 
как «ре-дизайн». Основная его идея состояла в том, 
что классическим моделям мебели давалась новая 
жизнь путем ярких, необычных доработок. Так, с 
легкой руки Мендини, преобразился стул Тонета, ко-
торый из строгого изменился в более веселый объект.

«И архитектура, и вещи должны разговаривать 
с людьми», — говорил Алессандро Мендини. Он всю 
жизнь любил дизайн и до конца дней боролся с ба-
нальностью. Раскрашивал мажорными цветами все 

подряд: музеи, диваны, вазы, чайники. Смело на-
зывал свой стиль китчем с нескрываемой гордостью, 
а себя именовал Арлекином, призванным радовать 
людей.

Банальный дизайн — еще одна из идей мастера, 
характеризующая культурную пустоту и равноду-
шие индустриального общества. Для его реализации 
брался абсолютно заурядный предмет мебели, чья 
банальность усиливалась путем использования вы-
чурных цветовых решений.

Настоящий архитектор-постмодернист, Мендини 
много цитировал, умел смешивать культурные кон-
тексты и всегда давал вещам имена.

Кресло Proust

Сотрудники студии «Алхимия», 1986 год, 
Алессандро Мендини справа

Кресло Proust, мрамор
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Стул Lassu
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В 1978 году для группы «Алхимия» он придумал 
кресло Proust, посвященное, как следует из назва-
ния, Марселю Прусту. При этом никакой связи с 
творческом Пруста, на первый взгляд, не прослежи-
вается. «Оно бы ему понравилось», — так пояснил 
Мендини выбор названия. Это кресло в стиле XVIII 
века, в обивке которого использованы мотивы по-
лотна «Луг» Поля Синьяка. Впоследствии «Пруст» 
перевыпускалось несколько раз.

В 1993-м оно было переиздано под маркой 
Cappellini в двух расцветках (сине-желтой и зеле-
но-красной) и с геометрическим рисунком обивки, в 
2005 году вышел новый ремейк: выросшее до гигант-
ских размеров (3х3х3 м) кресло украшала мозаика 
Bisazza, в 2011 году Magis выпустил коллекцию пла-
стиковых кресел Proust для дома и луга: белых, чер-
ных, оранжевых, красных, синих, зеленых, фиоле-
товых. А в 2014-м компания Robot City представила 
очередную версию Пруста из цельного куска белого 
каррарского мрамора.

В это время Мендини занимается энергичной дея-
тельностью по собиранию и организации рассеянных 
сил потенциальных «новых дизайнеров». Иницииру-
ет и координирует множество проектных программ, 
учебных курсов, выставочную деятельность и прочее, 
превращая каждую инициативу в своего рода проек-
тно-поисковую лабораторию, объединяющую лучшие 
силы итальянского проектного авангарда. Излюблен-
ная Мендини форма реализации подобных программ 
на рубеже 70-80-х годов — средовая инсталляция-
перформанс, осуществляемая либо в контакте с аван-
гардными театральными группами («Бесконечная 
мебель», 1981; ряд сценографий для театральной 

труппы «Magazzini Criminali» — «Криминальные 
склады» и пр.), либо самостоятельно — так называе-
мые «немые сцены» («Городской интерьер», Палаццо 
Диаманти во Флоренции, 1978; реконструкции «ба-
нальных комнат»; оборудование витрин и интерье-
ров модных магазинов Фьоруччи и др.).

Серия Мендини «Бесконечная мебель» (Mobile 
Infinito) давала широкие возможности комбинато-
рики, позволяя потребителю самому составлять раз-
личные комбинации и участвовать, таким образом в 
общем творческом процессе.

Мендини любил искусство, особо выделяя китай-
ское, и читал философов, особенно французских. 
Коллекция Mendinismi: крупные вазы и тарелки кра-
сивых оттенков носят названия «Дидро», «Руссо», 
«Хунан». В 78 лет дизайнер выпустил серию мебе-
ли и орнаментов в стиле арт-отеля Byblos — проект 
Byblos Casa. Сначала маэстро оформил дизайнер-
ский отель Byblos в Вероне. Интерьер получился 
настолько эффектным, что предметы мебели издали 
как отдельную серию. Высокохудожественные имена 
прилагаются: «Фрагонар», «Канова», «Энгр», «Тер-
нер», есть даже пуфик «Хокусаи».

С 1982 года Мендини начинает сотрудничать с 
фирмой Zanotta, а позднее проектирует несколько 
офисов компании Swatch, а также создает для них 
модели часов Cosmesis и Metroscape. В 1983-м он ста-
новится профессором Высшей школы прикладного 
искусства в Вене.

Кроме того, в 1983 году Мендини принимал уча-
стие в уникальном проекте «Tea & Coffe Piazza» — 

Mobile Infinito, стол и шкаф, 1981
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«Площадь чая и кофе», зародившимся в конце 70-х 
годов и продолжающеимся до сих пор. Проект объ-
единил одиннадцать ведущих архитекторов постмо-
дернизма, таких как Майкл Грейвз, Паоло Портоге-
зи, Ханс Холляйн, Альдо Росси и других. Главная 
идея акции была сформулирована как «архитектура 
в миниатюре». Одиннадцать оригинальных серви-
зов из серебра, спроектированных в рамках проекта, 
были выпущены ограниченным тиражом и представ-
лены публике в Милане, в церкви Сан Карпофоро.

В начале 80-х годов на фоне депрессивного эпи-
зода Алессандро Мендини «ушел в подполье», прак-
тически перестав заниматься проектированием для 
промышленности. В этот период он разрабатывал 
инсталляции и организовывал перфомансы, проник-
нутые духом разочарования (перформанс «Ничто», 
1984) или имеющие сугубо частный, интимный ха-
рактер («Живописный дизайн», или «Спроектиро-
ванная живопись», — парадоксальное столкновение 
методов спонтанного живописания и проектирова-
ния), а также занимается педагогической деятельно-
стью (с 1983 года — профессор дизайна в Высшей 
школе прикладного искусства в Вене).

Но после нескольких лет печали и одиночества 
Мендини вдруг вернулся в культурную жизнь Ита-

лии с новым громким проектом – журналом «Ollo», 
где практически не было текстов, кроме подписей к 
иллюстрациям и фотографиям.

В дальнейшем он становится редактором и соз-
дателем еще нескольких популярных архитектурных 
журналов. После ухода из «Casabella» В 1976 году 
Мендини создает журнал «Modo» (1977) — рупор 
пострадикализма и нарождающегося «нового дизай-
на». В 1980 г. становится главным редактором жур-
нала "Domus", превращая его в еще один центр "но-
вого дизайна". В течение двух лет Мендини ведет 
журнал параллельно с "Modo", после чего целиком 
посвящает себя новому изданию. Кардинально меняя 
облик и содержание этого достаточно умеренного, 
добропорядочного и институционально благополуч-
ного журнала, Мендини превращает его в еще один 
центр гнового дизайна", смещая, однако, внимание 
на искусство, моду и своего рода «от кутюр» дизай-
нерского авангарда. Начинает выпуск приложений к 
нему: «Domus Moda» и «Quademi Domus».

В качестве главного редактор Casabella, Modo, 
Domus, Ollo в 70-80-х, он был бескомпромиссен. 
Мендини никогда не умел делать коммерческий и 
благополучный журнал. Его издания наполнены мо-
лодым авангардом, а деятельность сопряжена с ху-
дожественными перформансами, акциями и инстал-

Башня Torre Paradiso, Хиросима, Япония, 1988 г.
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ляциями. Алессандро Мендини в течение двадцати 
лет находился в эпицентре и был непосредственным 
провокатором обновления итальянской и междуна-
родной проектной культуры.

В конце 80-х Мендини активно работал, проек-
тируя мебель, аксессуары и офисные помещения. 
Вместе с братом Франческо в 1989 году он основал 
собственную студию Atelier Mendini, занимавшуюся 
в том числе архитектурой и интерьерами.

Среди построек студии: Groninger Museum в 
Нидерландах (1989–1994), Башня Рая в Хиросиме 
(1989), Casa Della Felicita для Альберто Алеcси в 
Омегна (Италия, 1989). 

Так проект художественного музея в городе Гро-
нинген на севере Нидерландов Алессандро разра-
батывал совместно с Филиппом Старком и фирмой 
Coop Himmelb(l)au. Современное постмодернистское 
здание состоит из трех основных павильонов, над ко-
торыми возвышается ярко-желтая башня.

Работы студии находятся в постоянных экспози-
циях музеев MoMА, нью-йоркском «Метрополите-
не», парижском Центре Помпиду и многих других. 
Мендини выставляют на аукционы и в галереях, в 
том числе продает парижская галерея Kreo, постоян-
ный участник выставок Design Miami/Basel и PAD.

Своей уникальной переработкой классических 
предметов интерьера и мебели, Мендини внес огром-
ный вклад в постмодернистское течение, став одним 
из его лидеров.

В 90-х создал знаменитую коллекцию кухонных 
приборов, посвященную своей подруге Анне Джили. 
Ее образ — черты лица и очертания модной стриж-
ки — повторяется в форме солонок, штопоров и ви-
лок. Эти вещи доступны широкому потребителю и 
сейчас.

Она имела в 90-х ошеломительный успех и ста-
ла самой продаваемой коллекцией. Для ее создания 
он использовал обычные кухонные приспособления: 
штопоры, таймеры, ложки, которые объединяло 
одно — изображение условного женского лица.

Кухонные приспособления Анна-штопор, Анна-
солонка, Анна-подсвечник в виде человеческой фи-
гурки с улыбающимся женским лицом — вот кого 
действительно можно вообразить своим другом, осо-
бенно если живешь в одиночестве. Не знаю, как вам, 

Квартира № 50 в Сите-Радьез, Марсель, Франция, 2016 г. 
Настольная лампа «Космический амулет», выпущенная в 
2013 году, состоит из трех колец, символизирующих един-
ство Солнца, Луны и Земли. Тонкий ореол из светодиодов 
равномерно распределяет свет и таким образом защищает 
глаза. В конструкции нет проводов и пружин, что позволяет 
сосредоточиться на цвете и геометрии.

Штопор Anna G, 1994
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но мне такой китч нравится: это китч с «человече-
ским лицом».

Он признавался, что всю жизнь был пессимистом, 
и лишь в последние годы жизни научился веселить 
не только клиентов, но и себя самого. Родившись в 
Италии в 1931 году, он прожил долгую жизнь, на-
полненную до краев… работой. Все интересные фак-
ты в его биографии были связаны только с создавае-
мыми им вещами — словно вне творчества никакого 
Алессандро Мендини не существовало.

Дизайн — это вовсе не свободный полет фанта-
зии, дизайн-проектирование всегда ограничено воз-
можностями производства и эргономичностью ис-
пользования, но то, что делал Мендини, превращало 
инженерию в психоделическое путешествие. Иссле-
дователи его творчества видят в Мендини вовсе не 
веселящего публику Арлекина, а фигуру почти тра-
гическую, осознавая, какое огромное количество сил, 
душевных, интеллектуальных и физических, отдал 
этот человек, чтобы изменить привычные представ-
ления о дизайне.

Его гений коснулся многого — от здания музея до 
штопора. Но, прежде всего, за реализацию в каче-
стве критика и культуролога Мендини вручена самая 
престижная награда итальянских архитекторов — 
премия Compasso d'Oro («Золотой циркуль», 1979 
г.), а в 2015 году и Eвропейская премия по архи-
тектуре. В приветственной речи жюри звучали такие 
слова: «После Фрэнка Ллойда Райта мир не знал ар-
хитектора более сильного в теории, чем Мендини, и 
который мыслил столь же глубоко. Мендини привнес 
в саму сердцевину дизайна, омраченную меркантиль-
ностью и функционализмом, истинно человеческие 
ценности и гуманизм мастеров Возрождения».

Миланец, Мендини не пропускал ни одну неде-
лю дизайна, и все последние годы ему сопутство-
вали удачные проекты на площадках Триеннале, в 
галереях, музеях, шоу-румах и на самой выставке 
iSaloni. В 2015 он поражал всех проектом для Caimi 
Brevetti — драпировками Diesis e Bemolle из мягких 

Стулья Рой — табуреты, изготовленные из литьевого пла-
стика для бренда Kartell в 2015 году, — привлекают внима-
ние не только яркими цветами, но и необычной графикой, 
созданной по мотивам работ поп-артиста Роя Лихтен-
штейна. Округлая форма позаимствована у традиционных 
китайских стульев

Вазы Ромбо. На последней мебельной ярмарке Salone de 
Mobile в Милане, Мендини стал участником грандиозно-
го проекта Monster Cabaret, который организовал бренд 
Lansvit. Незабываемое шоу прошло в старом кукольном 
театре, на время превратившемся в витрину для "мон-
стров". Дизайн Алессандро, названный Ромбо, представил 
собой серию стеклянных ваз с поразительными голубыми 
глазами
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полиэфирных волокон с ионами серебра, поглощаю-
щими звук. 

В год 85-летнего юбилея он порадовал молодежь 
рабочими куртками с радужными наганами для 
Supreme. Головокружительная комната Мендини 
сделана на тему «Оптическое бессознательное» — 
работы Розалинды Краусс, аналитика современного 
искусства. А компания Gufram, среди акций своего 
пятидесятилетнего юбилея, перевыпустила лимити-
рованным тиражом монументальное кресло Mендини 
Poltrona.

Его проекты фактически имеют статус произве-
дений искусства. Количество свежих, ярких, неожи-
данных идей, произведенных на свет дизайнером, 
контрастирует с невероятно скудными сведениями 
о его личной жизни. Любовью всей его жизни был 
дизайн.

Мендини не стало в 2019 году — но незадолго до 
смерти дизайнер упоминал, что у него есть планы и 
на следующую жизнь. Он мечтал родиться вновь… 
художником — и ради этого стоит поверить в реин-
карнацию.

По материалам Интернет

Для бразильского бренда A Lot of Brasil Алессандро Мендини придумал диван К2. Это новая интерпретация ставшего 
классикой Kandissi Sofa, которую маэстро создал еще в 1979 году. Дизайнер немного изменил формы и пропорции и раз-
нообразил цветовую гамму

Galleria Mendini, Лёррах, Германия, 2004 г. 
Смелое использование Мендини цвета и формы оживляет 
это в остальном простое коммерческое здание. Перво-
начально он задумывался как торговый центр, отсюда и 
название, но в итоге превратился в офисный блок.
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ГРАФИК ВЫСТАВОК МЕБЕЛЬНОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ РОССИИ,

20 – 24 января 2022 г.
MAISON & OBJET – 2022, ФРАНЦИЯ, ПАРИЖ

Неделя дизайна в Париже
www.maison-objet.com

26 – 31 января 2021 г.
I MOB – 2021. ISTANBUL FURNITURE FAIR

Турция, Стамбул
Международная выставка мебели
www.istanbulfurniturefair.com 

01 – 04 февраля 2022 г.
SIBBUILD — 2022. FORUM RUSSIA — 2022

Новосибирск, ВК «Новосибирск Экспоцентр»
Международная строительно-интерьерная вы-
ставка в Сибири
www.novosibexpo.ru 

08 – 10 февраля 2022 г.
ZOW BAD SALZUFLEN — 2022

Германия, Бад-Зальцуфлен, Messezentrum Bad 
Salzuflen
Международная выставка компонентов, полуфа-
брикатов и аксессуаров для мебельного произ-
водства, интерьера и дизайна
www.zow.de

22 – 25 февраля 2022 г.
MEBLE POLSKA — 2022

Польша, Познань, MTP Pozna� Expo
Европейская выставка мебели
www.novosibexpo.ru 

18 – 21 марта 2022 г.
C H I N A I N T E R N A T I O N A L F U R N I T U R E F A I R 
(GUANGZHOU) PHASE 1 — 2022

Китай, Гуанчжоу, Guangzhou Chinese Import & 
Export Commodities Complex Pazhou (GICEC)
Международная торговая выставка мебели для 
дома
www.ciff.furniture

28 марта – 31 марта 2022 г.
C H I N A I N T E R N A T I O N A L F U R N I T U R E F A I R 
(GUANGZHOU) PHASE 2 — 2022

Китай, Гуанчжоу, Guangzhou Chinese Import & 
Export Commodities Complex Pazhou (GICEC)
Международная мебельная выставка (комплекту-
ющие и компоненты)
www.ciff-gz.com

29 марта – 01 апреля 2021 г.
MOSBUILD — 2022

Москва, МВЦ «Крокус Экспо»
Международная выставка строительных и отде-
лочных материалов
www.mosbuild.com

05 – 10 апреля 2022 г. 
SALONE DEL MOBILE.MILANO — 2022

Италия, Милан, выставочный центр Fiera Milano Ro
Ведущая международная выставка дизайна мебе-
ли, интерьера, освещения.
www.salonemilano.ru

06 – 09 апреля 2021 г. 
UMIDS — 2022

Краснодар, ВКК «Экспоград Юг»
Международная выставка мебели, материалов, 
комплектующих и оборудования для деревообра-
батывающего и мебельного производства
www.umids.ru

13 – 15 апреля 2022 г.
MEBELEXPO UZBEKISTAN — 2022

Узбекистан, Ташкент, НВК «УзЭкспоцентр»
Международная выставка «Мебель и технологии 
производства»
www.mebelexpo.uz

14 – 16 апреля 2022 г.
МЕБЕЛЬ. & ИНТЕРЬЕР – 2022

Минск, Белоруссия, «Футбольный манеж»
Международная выставка мебели и интерьера
www.miexpo.by
 
14 – 17 апреля 2022 г. 

СВОЙ ДОМ — 2022
Новосибирск, ВК «Новосибирск Экспоцентр»
Выставка инженерного оборудования и матери-
алов для строительства и обустройства коттеджа 
или загородного дома
www.novosibexpo.ru

27 – 30 апреля 2022 г.
IZBUSHKA! СТРОИТЕЛЬСТВО. 
ДЕРЕВООБРАБОТКА — 2022

Челябинск, ДС «Юность»
Выставка о коттеджном строительстве, мебели и 
деревообработке
www.uralbuild.com

25 – 27 мая 2022 г. 
ЛЕСДРЕВТЕХ — 2022

Минск, Футбольный манеж
Международная специализированная выставка-
ярмарка
www.belexpo.by

26 – 29 мая 2022 г. 
МЕБЕЛЬ HUB — 2022

Москва, «Крокус Экспо»
Московское Международное Индустриальное Шоу
www.mebel-hub.ru
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И ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩЕЙ
СНГ И МИРА НА 2022 г.

06 – 09 июня 2022 г.
МИР СТЕКЛА  — 2022

Москва, Экспоцентр
Международная выставка стеклопродукции, тех-
нологий и оборудования для изготовления и обра-
ботки стекла
www.mirstekla-expo.ru

08 – 11 июня 2022 г.
АРХ МОСКВА — 2022

Москва, Гостиный двор, ул. Ильинка, д. 4
Международная выставка архитектуры и дизайна
www.archmoscow.ru

15 – 17 июня 2022 г.
МЕБЕЛЬ И ИНТЕРЬЕР — 2022.
ЛЕС И ДЕРЕВООБРАБОТКА — 2022

Алматы, Казахстан, ВЦ «Атакент»
Ведущие казахстанские проекты, посвященные ме-
бельной и деревообрабатывающей промышленности.
www.mebelexpo.kz

08 – 12 сентября 2022 г.
MAISON & OBJET – 2022, ФРАНЦИЯ, ПАРИЖ

Неделя дизайна в Париже
www.maison-objet.com

12 – 15 сентября 2022 г.
ЛЕСДРЕВМАШ — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка «Машины, оборудование 
и технологии для лесозаготовительной, деревоо-
брабатывающей и мебельной промышленности»
www.lesdrevmash-expo.ru

13 – 16 сентября 2022 г.
ЭКСПОМЕБЕЛЬ-УРАЛ И LESPROM-URAL 
PROFESSIONAL — 2022 

Екатеринбург, ЦМТЕ
Ведущая в Уральском регионе международная спе-
циализированная выставка мебели, оборудования, 
комплектующих и технологий для её производства.
www.expoural.com

14 – 16 сентября 2022 г.
ЭКСПОДРЕВ — 2022

Красноярск, МВДЦ «Сибирь», ВК «Красноярская 
ярмарка»
Деревообрабатывающая специализированная вы-
ставка
www.krasfair.ru

15 – 18 сентября 2021 г. 
МЕБЕЛЬНЫЙ ФОРУМ — 2021

Минск, Футбольный манеж
Международная специализированная выставка-
ярмарка
www.belexpo.by

20 – 22 сентября 2022 г. 
HEIMTEXTIL RUSSIA.DIGITAL — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка домашнего текстиля и 
тканей для оформления интерьера
www.heimtextil-russia.ru

22 – 24 сентября 2022 г.
МЕБЕЛЬ&ДЕРЕВООБРАБОТКА УРАЛ — 2022

Екатеринбург, МВЦ «Екатеринбург-ЭКСПО»
Выставка мебели, оборудования и комплектующих 
для деревообрабатывающего, лесоперерабатыва-
ющего и мебельного производства
www.mebelexpo-ural.ru

22 – 24 сентября 2022 г.
КРЫМ. МЕБЕЛЬ. ИНТЕРЬЕР — 2022

Крым, Симферополь, МФК «Гагаринский» 
Специализированная выставка мебели, фурниту-
ры и комплектующих
www.expoforum.biz

13 – 15 октября 2022 г.
МВМК — 2022

Крым, Симферополь, пгт Аэрофлотский, площадь 
Аэропорта, 14
Специализированная отраслевая выставка мебе-
ли, фурнитуры и комплектующих
www.expoforum.biz

18 – 21 октября 2022 г.
SICAM — 2022 

Италия, Порденоне, «Pordenone Fiere»
Международная специализированная выставка 
комплектующих для производства мебели
www.exposicam.it

21 – 25 ноября 2022 г.
МЕБЕЛЬ — 2022 

Москва, ЦВК «Экспоцентр»
Международная выставка мебели, компонентов и 
оборудования для производства мебели
www.meb-expo.ru

22 – 26 октября 2022 г.
INTERMOB — 2022. 

Турция, Стамбул, ВЦ T�yap
Международная выставка компонентов
для мебели
www.intermobistanbul.com
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Проект стал важным событием для компаний из 
всех сегментов деревообрабатывающей отрасли, ме-
бельных производств, производителей деревообра-
батывающих станков и оборудования, инструмента 
и запчастей, лакокрасочных материалов, упаковки, 
технологий для биотоплива, робототехники.

Первый заместитель генерального директора 
«Экспоцентра» Сергей Селиванов:

— В современных условиях выставка является 
одним из наиболее эффективных механизмов для 
поиска новых деловых партнеров, развития про-
мышленной кооперации, международного и межре-
гионального сотрудничества, налаживания новых 
цепочек поставок в условиях ухода с российского 
рынка ряда крупных зарубежных компаний.

Выставка проводилась при поддержке Министер-
ства промышленности и торговли РФ, Европейской 
федерации производителей деревообрабатывающего 

оборудования EUMABOIS, Ассоциации предприятий 
мебельной и деревообрабатывающей промышлен-
ности России, Ассоциации «Древмаш», Ассоциации 
«Лестех», Национальной Ассоциации Участников 
Рынка Робототехники, под патронатом Торгово-
промышленной палаты Российской Федерации. 

Заместитель министра промышленности и тор-
говли РФ Олег Бочаров: 

— Выставка «Лесдревмаш» — это именно та 
площадка, на которой лесная индустрия может 
решать конкретные бизнес-задачи, сформировать 
консолидированную повестку по развитию отрасли 
и наладить сотрудничество с новыми партнерами. 
Экспозиция выставки демонстрирует лучшие образ-
цы техники и современного оборудования для лесоза-
готовки, деревообработки и мебельных производств. 

За 4 дня работы выставки общее количество 
посетителей составило 6560. Выставка «Лесдрев-

19-я международная выставка машин, оборудования и технологий для лесозаготовительной, деревообра-
батывающей и мебельной промышленности «Лесдревмаш-2022» состоялась 12–15 сентября в Центральном 
выставочном комплексе «Экспоцентр».

Итоги выставки «Лесдревмаш-2022»
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маш–2022» привлекла внимание специалистов из 32 
стран и 75 регионов России.

На площадке выставки широкой профессиональ-
ной аудитории участники представили новинки обо-
рудования, состоялись переговоры о поставках и за-
ключение контрактов.

В этом году в выставке приняли участие 161 ком-
пания из 15 стран: Австрия, Бельгия, Германия, Ита-
лия, Китай, Латвия, Польша, Республика Беларусь, 
Россия, Словения, США, Турция, Франция, Чехия, 
Швеция.

Зарубежное оборудование продемонстрирова-
ли Homag, Felder Group, Mьhlbцck-Vanicek, Imas 
Aeromeccanica s.r.l., Secal s.r.l., KDT, Ledinek, 
Leuco, Leitz, Nanxing, Paolino Bacci, Polytechnik, 
C.Gunnarssons Verkstads AB, Foreziene, Firefly AB, 
Üstьnkarli, Woodtec и другие.

Наряду с крупными иностранными производителя-
ми в выставке приняли участие и российские компа-
нии, среди которых «Алтайлестехмаш», «Атласмаш», 
«Базис-Центр», «Гриджо Центр», «Загедоктор», «Ин-
тервесп», «КАМИ», «Камоцци Пневматика», «Ков-
ровские Котлы», «Комконт», «Лига», «Макил Плюс», 
«Мастервуд-Станки», «Оптторгсервис», «Перун 
Станкоцентр», «Рона Сервис», «Спецтехуниверсал», 
«Станколес-Трейд», «Станком», «Тайфун Рус», «Са-
пем-Инвест», «Топстанки», Тверская промышленная 
компания, «Энерготех» и другие.

Дебютантами проекта стали компании «Агропласт», 
«Алтервиа», «Грин Тулс», «Дитек», «Нейровуд», 
«Специальные внедорожные системы», «Техностанко-
строй» (Беларусь), «Тополь-Р», «ТКС», «Спектр Вуд», 
«Хома», «Экокарбон», Edda (Турция), Serhat Makina 
(Турция), Smarty Wood Scanning (Словения) и другие.

Благодаря региональным центрам поддержки 
бизнеса в выставке участвовали компании из Архан-
гельской, Владимирской, Вологодской, Кировской, 
Костромской, Московской, Новгородской областей, 
Красноярского края и Республики Карелия, в том 
числе в составе коллективных экспозиций регионов.

По сравнению с 2020 годом площадь выставки уве-
личилась на 70%, а по количеству станков выставка 
превысила показатели 2018 года. На площадке «Экс-
поцентра» было представлено 1720 тонн оборудова-
ния. Почти все станки демонстрировались в работе.

Участники выставки представили на своих стен-
дах широкий спектр оборудования и инструмента для 
деревообработки и производства мебели, технологий 
для первичной и вторичной переработки древесных 
материалов, лучшие образцы техники для лесозаго-
товки, лесопиления, производства древесных плит, 
домостроения, а также решения для автоматизации, 
биоэнергетики и др. 

В рамках деловой программы состоялось 13 круп-
ных отраслевых мероприятий с участием представи-
телей государственных и общественных организаций, 
а также руководителей ведущих компаний деревоо-
брабатывающей индустрии.

Спикеры представили доклады на актуальные 
темы, обсудили ключевые вопросы импортозамеще-
ния в лесопромышленной отрасли и развитие бизнеса 
в новых экономических условиях.

Впервые в рамках выставки состоялся трехднев-
ный форум предприятий лесопромышленного ком-
плекса WoodWorld, который включил в себя: конфе-
ренцию «Направления развития древесно-плитного 
сектора на фоне ограничения поставок на европей-
ский рынок», XIII Международный биотопливный 
конгресс-конференцию «Энергия из биомаccы: ко-
тельные и ТЭЦ на биотопливе, производство пеллет, 
брикетов и щепы», конференцию «Рынок пиломате-
риалов в процессе восстановления: экспорт, потре-
бление, производство».

Деловую программу «Лесдревмаш-2022» открыло 
пленарное заседание «Адаптация ЛПК России к но-
вым условиям: цепочки поставок, направления раз-
вития, финансовое состояние» c участием ведущих 
экспертов, руководителей отраслевых ассоциаций и 
аналитиков рынка.
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О состоянии лесопромышленного комплекса за 
первые семь месяцев текущего года рассказала стар-
ший аналитик отраслевого аналитического агентства 
WhatWood Марина Зотова. 

Подробно о ситуации на рынке мебели и древес-
ных плит рассказал генеральный директор Ассоциа-
ции предприятий мебельной и деревообрабатываю-
щей промышленности Тимур Иртуганов.

Участники заседания также обсудили перспекти-
вы деревянного домостроения, рынок пеллет, первые 
итоги внедрения отечественной системы сертифика-
ции.

Информационно-аналитический портал «ПроДе-
рево» и журнал «ЛесПромИнформ провели в гибрид-
ном формате конференцию «Направления развития 
древесно-плитного сектора на фоне ограничения по-
ставок на европейский рынок».

Модератор мероприятия, директор портала 
«ПроДерево» Михаил Дмитриев, обратил внимание 
слушателей на то, что древесно-плитный сектор на-
ходится в сложной ситуации и проблему надо актив-
но прорабатывать с торгпредствами и зарубежными 
торговыми компаниями.

В рамках презентации старший аналитик агент-
ства WhatWood Елизавета Духовная поделилась 
выводами о состоянии древесно-плитной и фанерной 
промышленности, проблемами экспорта и возможно-
стями внутреннего рынка.

Андрей Печерин, заместитель руководителя 
Торгового представительства РФ во Вьетнаме, под-
робно остановился на ситуации деревообработки во 
Вьетнаме и на возможных перспективах взаимодей-
ствия с деревообрабатывающим комплексом России.

О возможности поставок продукции ЛПК в Ин-
дию рассказал эксперт группы поддержки экспорта 
Торгового представительства РФ в Индии Мамед 
Ахмедов.

Выступающие обменялись мнениями об экспорте 
фанеры в новых реалиях, о рынке опалубки и моно-
литного строительства.

Панельная дискуссия «Локализация поставок ме-
бели в России: сегменты, технологии, возможности 
и перспективы», организованная FCProject и АО 
«Экспоцентр», была посвящена продвижению обору-
дования глубокой переработки, локализации поста-
вок для федеральных и региональных сетей, дефи-
цитным товарным позициям в матрицах и аспектам 
ценообразования.

Важным событием деловой программы стал III 
Форум лесного машиностроения России, на котором 
обсудили вопросы развития предпринимательства и 
образования в сфере средств технологического осна-
щения для лесного сектора. Мероприятие организо-
вали НО Ассоциация организаций и предприятий де-
ревообрабатывающего машиностроения «Древмаш»» 
и АО «Экспоцентр».

На форуме речь шла о новых тенденциях разви-
тия отечественного лесного машиностроения, мерах 
господдержки российских производителей машин и 
оборудования для лесного сектора, потребности в 
технике для лесного хозяйства. Также говорилось об 
увеличении выпуска российскими вузами конструк-
торов машин и оборудования для лесного сектора и 
о консолидации предприятий и организаций отрасли 
для совместного решения задач.

Модерировал мероприятие генеральный директор 
Ассоциации «Древмаш» Владимир Горбенко. Он, в 
частности, указал на то, что импортозависимость лес-
ного сектора составляет более 90%, и ее снижение — 
задача тех, кто имеет непосредственное отношение к 
лесному машиностроению. 

С докладами выступили директор Межотраслево-
го института дополнительного образования, доцент 
Санкт-Петербургского лесотехнического универси-
тета им. С. М. Кирова Владимир Кацадзе, доцент 
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кафедры технологий лесозаготовительных произ-
водств Санкт-Петербургского лесотехнического 
университета им. С. М. Кирова Федор Свойкин, ге-
неральный директор ООО «ГНЦ ЛПК» Владимир 
Кондратюк, руководитель Центра развития приори-
тетных беспилотных технологий в лесной отрасли 
Михаил Конюшенков и другие эксперты отрасли.

Современным проблемам импортозамещения в 
ЛПК был посвящен круглый стол, организованный 
Ассоциацией предприятий мебельной и деревообра-
батывающей промышленности России (АМДПР), 
РАО «Бумпром» и АО «Экспоцентр».

Как отметил генеральный директор Ассоциации 
предприятий мебельной и деревообрабатывающей 
промышленности Тимур Иртуганов, тема импорто-
замещения сегодня особенно актуальна для деревоо-
брабатывающей отрасли, поскольку многие западные 
компании, на которых привыкли полагаться как на 
основных поставщиков современного оборудования, 
ограничивают свою деятельность в Российской Фе-
дерации. 

Во второй день форума WoodWorld 2022 состо-
ялся XIII Международный биотопливный конгресс-
конференция «Энергия из биомассы: котельные и 
ТЭЦ на биотопливе, производство пеллет, брикетов 
и щепы», организатором которого выступило инфор-
мационно-аналитическое агентство «ИНФОБИО». 

Основные секции конгресса были посвящены темам 
«Котельные на биотопливе, производство биоугля и 
брикетов» и «Рынок древесных топливных гранул — 
новые возможности». 

ФГБУ «РЭА» Минэнерго России и АО «Экспо-
центр» провели круглый стол «Биотопливный потен-
циал в энерготехнологических решениях обеспечения 
энергетической безопасности регионов России». Спи-
керами выступили заместитель руководителя де-
партамента энергетической безопасности и инфра-
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структуры ТЭК ФГБУ «РЭА» Минэнерго России 
Сергей Титов, доктор технических наук, заведую-
щий лабораторией специальных котлов Всероссий-
ского теплотехнического института Георгий Рябов, 
конструктор и разработчик новаторской малой си-
лопаровой техники Игорь Исаев.

Эксперты рассказали о вкладе древесного биото-
плива в гарантированное локальное энергообеспече-
ние, о доступной когенерации от сжигания древесной 
биомассы в малых установках, а также о рациональ-
ной диверсификации топливно-энергетических ба-
лансов биоэнергетическими ресурсами в развитии 
энергетической инфраструктуры.

Интересным событием для профессиональной 
аудитории стало мероприятие о продвижении ком-
паний в лесопромышленном комплексе и мебельной 
отрасли — конференция «PRo ЛПК», организован-
ная Ассоциацией производителей машин и оборудо-
вания лесопромышленного комплекса «ЛЕСТЕХ», 
PR-агентством MediaWood и АО «Экспоцентр». По 
словам руководителя Ассоциации «ЛЕСТЕХ» Алек-
сандра Тамби, основной задачей лесопромышленных 
предприятий сегодня является поиск новых рынков 
сбыта. 

Специализированную сессию «Роботизация пред-
приятий лесопромышленного комплекса» провела ис-
полнительный директор Национальной Ассоциации 
участников рынка робототехники (НАУРР) Ольга 
Мудрова. Она убеждена в том, что именно роботиза-
ция сможет помочь предприятиям ЛПК увеличить на 
внутреннем рынке объем производимой продукции, 
стимулируя внутренний спрос.

На сессии были приведены практические кейсы 
внедрения роботизированных комплексов на лесо-
промышленных предприятиях, рассмотрены реше-
ния по роботизации мебельного производства, вопро-
сы техобслуживания промышленной электроники, 
особенности проектирования роботизированного обо-
рудования нового поколения.

В третий день форума WoodWorld 2022 состоя-
лась конференция «Рынок пиломатериалов в процес-
се восстановления: экспорт, потребление, производ-
ство».

Эксперт агентства лесопромышленной аналитики 
WhatWood Игорь Новоселов привел данные о со-
стоянии рынка пиломатериалов. По видеосвязи акту-
альную информацию о перспективах развития рынка 
пиломатериалов в своих странах сообщили зарубеж-
ные эксперты из Сингапура, Китая и Марокко. В 
ходе конференции были рассмотрены вопросы экс-
порта и обнуления таможенных пошлин на россий-
ские пиломатериалы в Иране, Индонезии. 

Совещание Научно-методического совета по лес-
ному хозяйству было посвящено актуальным вопро-
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сам развития лесного образования, формированию 
современных образовательных стандартов и образо-
вательных программ. О работе и задачах Совета, а 
также о динамике приема на обучение и подготовки 
кадров для лесного комплекса рассказал заместитель 
председателя НМС Евгений Щербаков. 

FCProject и АО «Экспоцентр» провели круглый 
стол «Российская мебельная индустрия в услови-
ях дефицита технологий и материалов: дискуссия 
профессионалов». Эксперты компаний ЛПК, ТБМ, 
«Слорос», LIGA обменялись мнениями об эффектив-
ном замещении импортных дефицитных позиций в 
оборудовании и инструментах деревообработки. 

Завершил деловую программу Экспертно-кон-
сультативный совет по лесному комплексу «Пер-
спективы развития лесного комплекса Российской 
Федерации в новых современных условиях и пути 
их реализации в сфере лесного машиностроения и 
станкостроения». Организаторами выступили Ассо-
циация предприятий мебельной и деревообрабатыва-
ющей промышленности России и АО «Экспоцентр».

Председатель Экспертно-консультативного Со-
вета по лесному комплексу, член Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продовольственной полити-
ке и природопользованию Татьяна Гигель подчер-
кнула, что выставка и проходящие на ее площадке 
мероприятия позволяют сделать полный анализ лесо-
промышленного комплекса. У руководителей пред-
приятий здесь есть возможность показать всё то, чего 
они достигли, а также обозначить проблемы, кото-
рые необходимо решать.

В дискуссии приняли участие заместитель ди-
ректора Департамента станкостроения и тяжелого 
машиностроения Минпромторга России Юрий Куз-
нецов, генеральный директор Ассоциации предпри-
ятий мебельной и деревообрабатывающей промыш-
ленности Тимур Иртуганов, председатель правления 
РАО «Бумпром» Юрий Лахтиков и другие ведущие 
эксперты.

Успешное проведение выставки «Лесдрев-
маш-2022» и мероприятий деловой программы под-
тверждают не только объективные факты, но и от-
зывы участников и гостей.

Выражаем особую благодарность генеральному 
информационному партнеру выставки «Лесдрев-
маш–2022» — журналу «ЛесПромИнформ» за про-
фессиональную поддержку.

До встречи на 20-й международной выставке «Ле-
сдревмаш-2024». Выставка состоится с 9 по 12 сентя-
бря 2024 года в «Экспоцентре» на Красной Пресне! 

Пресс-служба АО «Экспоцентр»
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Бесплатная специализированная доставка по мебель-
ным фирмам в городах: Краснодар, Ростов-на-Дону, 
Ставрополь, Волгоград, Сочи.

Распространение на фирменных стойках в 60 компа-
ниях Краснодара, Ростова-на-Дону, Ставрополя, Армави-
ра, Пятигорска.

Редакционная подписка.
Активное участие в выставках.

Макеты подаются в файлах CorelDraw 17.0 (9.0-13.0 — допу-
скаются), Adobe Illustrator 5.0-17.0, *.EPS, *.AI, шрифты переве-
дены в кривые (Convert to curves), разрешение импортированных 
изображений не ниже 240 dpi для цвета (не ниже 240 dpi для ч/б), 
верхняя граница 400 dpi (редуцируйте — resample — при ее пре-
вышении). 

Для макетов в цвете — все импортированные изображения до 
импорта в файл Corel Draw должны иметь формат CMYK.

При подаче макетов в TIFF, PSD — формат CMYK, разреше-
ние — для цветных макетов — 300 dpi, для черно-белых — 400 
dpi (допускается не ниже 300 dpi). Для макетов в формате JPG 
устанавливайте минимальную степень сжатия.

РАСЦЕНКИ на размещение рекламы

1-я полоса (лицевая обложка) —      88 000 руб.
2-я полоса (2-ая сторона обложки) — 42 000 руб. 
3-я полоса (обложка) —                   31 000 руб. 
4-я полоса (обложка) —                48 000 руб. 
вкладка — 30 000 руб. 1/2 — 15 000 руб.
         1/4 — 9 800 руб.

эксклюзивный блок перед содержанием
1 полоса — 34 000 руб.

 ТРЕБОВАНИЯ к размещению материалов и размеры рекламных модулей

ВАЖНО: в цвет-
ных макетах на расстоя-
нии 8–10 мм от каждого 
края — не включать текст 
и существенные   элементы  
изображения (под обрез уходит 
5–3 мм).

Для справки:
В статьях (1 полоса) при-

мерно   5300–5700   знаков 
без пробелов (2–12 абза-
цев);   5900–6400 (2–12 абза-
цев) знаков с пробелами.

Обложка 1 и 4 — 
223*303 верт.

1/1 — 213*303 верт.
1/2 — 213*150 гориз.
1/2 — 303*108 верт.
1/4 — 108*150 верт.

включено поле под обрез

По всем вопросам обращайтесь к менеджерам или в редакцию: тел. +7 (861) 243-1234,  
e-mail: mebel@х1.ru, тел. редактора: +7 988-243-1234 (мобильный), e-mail: sveta@х1.ru.

РАСПРОСТРАНЕНИЕ ИЗДАНИЯ

 в 2022 г.

 
ЗАЯВКА ДЛЯ ПОДПИСКИ НА ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК ЮГА»

НАИМЕНОВАНИЕ ОРГАНИЗАЦИИ

АДРЕС ДЛЯ КУРÜЕРСКОЙ ДОСТАВКИ

РОД ДЕЯТЕЛÜНОСТИ

ТЕЛЕФОН

ФАКС

ОТВЕТСТВЕННОЕ ЛИЦО

ПЕРИОД ПОДПИСКИ

Заполненный бланк необходимо выслать по e-mail: mebel@x1.ru 
Стоимость одного экземпляра журнала 120 руб. (без НДС)
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ЗДЕСЬ МОЖНО ПОЛУЧИТЬ ЖУРНАЛ «МЕБЕЛЬЩИК ЮГА» БЕСПЛАТНО

г. Краснодар (код города 861)

ICA Вишняковой, д. 3,

АМК-Троя Вишняковой, д. 3 211-2-444

Аристо-Краснодар хутор Ленина, МТФ-1, 
отделение 4 234-74-18

Багет Сервис Тополиная, 29 257-06-86

Багет Сервис Новороссийская, 172

База мебельной 
комплектации Тихорецкая, 22/1 263-79-00

Вудмастер Нефтяников шоссе, 42 215-61-72

Дом Плит Текстильная, 9/3 200-06-70

Ками-Кубань Шоссе Нефтянников, д. 44 279143-00
Командор 
Краснодар Круговая, 46/1, к. 33 279-20-36

Компания СВ ул. Уральская, 144 А/1 +7 (918) 
441-59-86

МДМ-Краснодар Автомобильная, д.1/1 991-43-21

МДМ-техно Одесская, 48 210-34-06

Мебельснаб Ростовское шоссе. 24 212-63-16

Меко-Юг Вишняковой, д. 7 211-20-41

Рола Селезнева, 76 235-30-98

Славия, магазин Тихорецкая, 6 212-59-65

Союз-М-Кубань Уральская, 83/1 210-83-11

Карат Круговая, 24/10 205-05-92

Таурус Тополиная, 32 211-92-45

Фурнитекс Коммунаров, 268 210-98-81
Южный Торговый 
Дом СФЗ Бершанской, д. 351, к. 2 227-57-90

Юмаком, магазин 
Мебельщик Новороссийская, 172 239-71-11

Таурус Тополиная, 32 211-92-45
Торговый Дом 
ЕвроХим-1, ЗАО,  
филиал  
в г.Краснодаре

Щорса, д. 50 200-94-16

Центр Стекло 3-я Трудовая, 100 242-12-28

Фурнитекс Коммунаров, 268 210-98-81
Юг-Комплект 
Мебель Янковского, 191 255-25-50

Элфа-Юг Садовая, д.120/1 254-05-40
Южный Торговый 
Дом СФЗ Бершанской, д. 349 227-57-90

Юмаком, магазин 
Мебельщик Новороссийская, 172 239-71-11

г. Ростов-на-Дону (код города 863)
Антей Орская, 31 в, оф. 28 223-36-49

Е.В.А. Лтд трасса Ростов-Новошахтинск  
1 км, 7/11 2-309-903

Евростиль ул. Вити Черевичкина 64,  
2 этаж 261-32-09

Интерьер Щербакова, 100 / 26 июня, 31 290-80-81

Интерьер Щербакова 98 218-23-35

КДМ Днепропетровская, 50д 303-65-17

КДМ Нансена, 85 242-48-91

Кедр Портовая, 368 211-00-53

Купе Щербакова, 76 8-961-
283-67-69

МакМарт-Ростов-
на-Дону Курчатова, 1в 201-73-48

МДМ-Ростов-на-
Дону Стальского д.16А 333-02-43

МДМ-техно Таганрогская, 138, к. 1 209-83-93

Мебельная 
фурнитура-Ростов Орская, 31 ж 223-36-73

Мебельщик Щербакова, 107 309-05-29

МФК-ГРАСС Щербакова, 82 207Ç07Ç02

Платформа 
(Григорьева С. И.) Черевичкина Вити, 87 296-05-22

ТБМ-Юг г. Аксай, пр. Ленина 40 269-97-14

Кошелев, ИП Черевичкина Вити, 106/2 283-15-63

МДМ-техно Сиверса, 28-А, офис 32 267-30-94

Мебельная 
фурнитура-Ростов Орская, 31 ж 223-36-73

Мебельщик Щербакова, 107 / 26 июня, 29 230-43-86

МФК-ГРАСС Щербакова, 82 207Ç07Ç02

Платформа 
(Григорьева С. И.) Черевичкина Вити, 87 296-05-22

Скобяная лавка пр-т Шолохова, 27 / 
14-я линия, 82 206-16-57

ТБМ-Юг г. Аксай, пр. Ленина 40 269-97-14

Кошелев, ИП Черевичкина Вити, 106/2 283-15-63

ЦМК Черевичкина Вити, 64 261-32-17

г. Пятигорск (код города 8793)

МДМ-Комплект (г. 
Лермонтов)

Ставропольский край,  
ул. Промышленная д.15/8 

(87935) 
3-76-94

Таурус ул. Черкесское шоссе, 2-й км,  
остановка Нефтебаза

8-962-
012-15-33

Юмаком-Юг Ермолова 32а 97-59-00

г. Волгоград (код города 8442)

КДМ Революционная, 2а 41-75-34

Кедр бульвар 30-летия Победы, 39а 54-62-89

г. Армавир (код города 86137)

ЮМАком-Армавир Гоголя, 100  2-17-62

АМК-Троя Ефремова, 254/1 215-51

г. Ставрополь(код города 8652)

Русский ламинат с. Верхнерусское,  
ул. Батайская, 19

(86553) 
2-08-70

СБК с. Верхнерусское,  
ул. Подгорная, 7б 95-38-50

Юг-Комплект 
Мебель

с. Верхнерусское,  
ул. Подгорная, 7 62-40-60

г. Волгодонск(код города 863-9)

Полимерсервис Романовское шоссе, 20 270-044

г. Новочеркасск(код города 863-5)

Ламинат  ул. 26 Бакинских комиссаров, 7 2-64-65

г. Новороссийск(код города 861-7)

БМК пос. Цемдолина,  
ул. Промышленная 3 260-751
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